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FECHA: Junio 25 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cárcel a otros 8 policías” 

 “Seré el mejor en campaña, dice Creel” 

 “Blindan zonas de riesgo por lluvias”  

 “Actuaremos conforme a la ley: Olvera”  

 
“Apaciguan lluvias tensión por sequia”  

 
“Protectores de zetas Narcopolicías” 

 
“No circula” 

 “Busca Canacintra amarrar 40% de venta con aspirantes”  

 “Vencerá la civilidad en comicios; confía Olvera” 

 
“Alerta por ingreso de jóvenes a las mafias” 

 
“Surten gasolina y clonan tarjetas” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE presenta informe de monitoreo de medios electrónicos en Hidalgo: PRI acapara tiempo en radio y 
televisión: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) cuenta con la mayoría del tiempo en los noticiarios de los medios 
electrónicos Hidalgo, reveló un informe elaborado por el Instituto Estatal Electoral (IEE). La Comisión de Radio, Televisión 
y Prensa del instituto presentó el reporte de un monitoreo realizado del 31 de mayo al 14 de junio que se aplicó a 14 
emisoras en Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Tula y Tulancingo. Se analizaron 33 noticieros, 28 por radio y 5 por 
televisión. Se monitorearon 298 emisiones, 59 horas 34 minutos de con mil 270 menciones registradas de partidos y 
coaliciones durante la presente campaña rumbo a la elección de alcaldes. Del tiempo de las menciones registradas, el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) contó con el 36.17 por ciento, el Partido Acción Nacional (PAN) tuvo el 7.37 por 
ciento, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) apareció con el 7.32 por ciento, el Partido Nueva Alianza (Panal) 
contó con el 6.68 por ciento, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) apareció con el 4.55 por ciento, el Partido del 
Trabajo (PT) tuvo sólo el 1.39 por ciento y el Convergencia el 2.79 por ciento. En lo que se refiere a coaliciones, “Hidalgo 
Nos Une” (PRD-PAN) obtuvo el 10.95 por ciento de los tiempos, “Juntos Por Hidalgo” (PRI-Panal-PVEM) contó con el 
18.16 por ciento y “Poder Con Rumbo” (PT-Convergencia) con el 4.62 por ciento.  Claves Sin obligación • El monitoreo 
de medios electrónicos no incluye los tiempos de propaganda asignados por ley para cada partido y coalición, sólo los 
espacios en las noticias de cada estación. • El estudio no tiene más función que la de saber el tiempo asignado, no obliga 
a las estaciones a modificar el tiempo que asignan a cada partido y coalición. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Candidato a edil de Pachuca presenta formato de debate: Luego de que el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) de Hidalgo llamara a debate a los aspirantes por la presidencia de Pachuca, Jorge Acosta Benítez, candidato a edil 
por la coalición Poder con Rumbo, propuso que el debate se realice el lunes 27 de junio a las ocho de la noche y que la 
sede sea la sala de juntas del IEE.  En respuesta al documento IEE/PRESIDENCIA/168/2011, el candidato a la presidencia 
municipal de Pachuca por los partidos del Trabajo y Convergencia, propuso que el debate sea abierto al público en 
general, a todos los medios de comunicación y transmitido por la señal de Radio y TV de Hidalgo.  Asimismo, Acosta 
Benítez sugirió como moderador del debate al consejero presidente del organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez 
Rojo, o en su defecto a cualquiera de los consejeros electorales o algún representante de la sociedad civil. Para ser más 
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conciso, el candidato de la coalición Poder con Rumbo (PT-Convergencia) solicitó que al comenzar el debate sea sorteado 
el orden de intervención de los aspirantes a la Casa Rule.  Además, que la primera intervención para la presentación de 
propuestas sea de 10 minutos, una segunda y tercer réplica con cinco minutos de duración y para el mensaje final, los 
aspirantes tengan tres minutos.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-IEEH atiende necesidades: El pasado mes de mayo, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo informó 
que para los comicios municipales del 03 de julio se contará por primera vez con la boleta de sistema braille. La 
propuesta presentada por la consejera María de Jesús Hernández Torres fue aceptada por el pleno del consejo, tras 
saber que más de 31 mil personas no pueden ejercer su derecho al voto al no contar con el sentido de la vista. Para la 
elección en la que se renovará las 84 alcaldías, se utilizarán 15 mil boletas con dicho sistema, en apoyo a ciudadanos con 
debilidades visuales. (Gerardo Neria, página 04) 

Síntesis-El IEEH coordinará el debate entre  asociaciones y candidatos: La sociedad organizada de Hidalgo 
anunció que el 23 de junio obtuvo la aceptación para debatir por parte de los dos candidatos y la candidata a la 
presidencia municipal de Pachuca, así como el acentimiento para coordinar dicha actividad por parte del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), mismo que deberá fijar la fecha para el encuentro de aspirantes. 9 Asociaciones civiles 
dieron a conocer que por parte de la coalición "Hidalgo nos une" cuentan con la aceptación firmada por la candidata 
Gloria Romero León. Respecto a la coalición Juntos por Hidalgo, informaron que tienen en su poder la aceptación firmada 
por el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses. Por lo que hace a la 
Coalición Poder con rumbo, también poseen el consentimiento firmado por el candidato Jorge Acosta Benítez. Por parte 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo "tenemos la aceptación para coordinar el debate entre los  candidatos a la 
alcaldía de Pachuca, firmada por el presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, en el oficio número 
IEEH/PRESIDENCIA/165/2011, acotó el documento. El documento fue firmado por la Academia Hidalguense de 
Educación y Derechos Humanos, la Asociación Mexicana de Mujeres Organizadas en Red AC, Colectiva Feminista 
Hidalguense, Constituyente Feminista, entre otras ONG. (Yossimar Durán, página 09) 

Uno más uno-Afinan detalles para debate de candidatos: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) Daniel Rolando Jiménez Rojo, señaló que es una responsabilidad de dicho organismo el organizar un 
debate entre los aspirantes a un puesto de elección popular, toda vez que se ha consensado una lucha de ideas difundida 
a la ciudadanía en general por parte de los tres candidatos a la alcaldía de Pachuca. El dirigente del organismo aseguró 
que se contarán con las normas necesarias para que el evento pueda llevarse a cabo en un ambiente político estable. 
Refirió que Eleazar García Hernández, candidato de la alianza "Juntos por Hidalgo", integrada por los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal); Gloria Romero León, de 
la coalición "Hidalgo Nos Une", de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática Daniel  (PRD), así 
como Jorge Acosta, de "Poder con Rumbo", que conforman Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, han aceptado ir a 
debatir de acuerdo con los reglamentos establecidos para la contienda del próximo 3 de julio. Tras la aceptación de los 
tres postulantes a la Casa Rule, Jiménez Rojo aseguró que se darán las condiciones necesarias para que los candidatos 
puedan exponer sus propuestas y proyectos de manera directa a la ciudadanía. Ante ello, dijo que se hará a la invitación 
a todos los medios de comunicación locales para poder presenciar el evento, con lo que se pretende darle la mayor 
difusión posible y así la ciudadanía coteje cuál es su mejor opción para el domingo 3 de julio. Asimismo, el consejero 
presidente del IEEH explicó que aún no tienen la fecha definida para_el_debate, sin embargo, deben comentarlo con 
todos los candidatos y partidos políticos para llegar a un acuerdo y que así los ciudadanos tenga la posibilidad de saber 
de manera directa sobre el mismo, así como encargarse de ultimar detalles para la realización de la contienda en la 
plataforma. El moderador será una persona que sea imparcial y de gran presencia, indicó el presidente del IEEH, por lo 
que todo se enviará y se coordinará con los partidos políticos para el termino de dicho evento, el cual se espera tenga 
grandes niveles de audiencia. (José Ignacio García, página 06) 

Uno más uno-Denuncian “guerra sucia” de oposición: Roberto Rico Ruiz, representante de la coalición Juntos por 
Hidalgo ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), culpó a la coalición del PAN-PRD de haber elaborado una campaña de 
desprestigio contra Eleazar García Sánchez, aspirante a la alcaldía de Pachuca por los partidos PRI, Panal y PVEM. 
Durante la sesión celebrada en el órgano electoral, el ex dirigente del PRI municipal de Pachuca mostró un video subido 
al portal de YouTube, denominado un candidato como tu?, en el que se desprestigia la imagen y trayectoria de 
abanderado por la coalición Juntos por Hidalgo. Debido a que algunos textos están en color rosa, presupone que quien 
elaboró este video fue el equipo de trabajo de Gloria Romero, ya que utiliza este mismo color en su campaña publicitaria. 
Hizo un llamado a las dirigencias estatales del PAN y PRD comportarse con respeto hacia los demás aspirantes, pues esta 
campaña no sólo atenta contra las demás cúpulas partidistas, sino contra los mismos ciudadanos. De igual modo, acusó 
que se estén utilizando las redes sociales para dañar la imagen de Eleazar García Sánchez, ya que existen cuentas de 
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Facebook y Twitter falsas sobre el candidato. Ante este panorama, Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del 
IEE, exhortó a los partidos políticos a no caer en guerra sucia, ya que enrarece el ambiente político. Dijo 
que lo que los ciudadanos esperan de sus candidatos es un proyecto de trabajo, no denostaciones que los 
hagan ver mal. Finalmente, durante la sesión se aprobaron las sustituciones a regidores de Huehuetla, 
Zempoala, Atotonilco y Tlaxcoapan. (Redacción, Página 3) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panal acusa ataques del PRI en Zempoala: El líder del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, Fernando 
Flores Pérez denunció una supuesta guerra sucia del PRI contra el candidato panalista a la presidencia municipal de 
Zempoala, Memorio Meneses Juárez.  A cinco días de que concluyan las campañas políticas en Hidalgo, el presidente 
estatal del Panal informó que familiares del candidato a alcalde de Zempoala fue víctima de agresiones verbales cuando 
varias personas en estado de ebriedad irrumpieron en su vivienda.  “Esto es una acción orquestada en contra de nuestro 
candidato, es orquestado por quienes ostentan el poder por quienes sienten el temor de que Nueva Alianza gane 
Zempoala, puede ser el PRI que tiene el temor y miedo de que Panal gane las elecciones”, indicó.  Tras las supuestas 
agresiones, el candidato de Zempoala levantó una denuncia penal girada a quien resulte responsable de los actos, sin 
embargo también el agresor interpuso una denuncia en contra del aspirante, por lo que se le puede girar orden de 
aprehensión por parte de las autoridades estatales.  Luego de las agresiones Flores Pérez hizo un llamado al gobierno del 
estado para que garantice la seguridad a candidatos, militancia y ciudadanía para la jornada electoral. “El gobierno tiene 
que garantizar la seguridad e imparcialidad”, aseguró.  Finalmente, el dirigente estatal del Panal, aseveró que para la 
contienda electoral del 3 de julio, su partido ganará al menos en 30 municipios.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-PRI posiciona candidatos mediante redes sociales: Por posicionar en las redes sociales en las campañas 
políticas de Eleazar García Sánchez, candidato a presidente municipal de Pachuca por la alianza Juntos Por Hidalgo y los 
otros 77 aspirantes a alcaldes del PRI, los coordinadores del ICADEP recibieron reconocimientos por su participación.  
Gloria Hernández Madrid, secretaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, indicó que la participación 
de los jóvenes y adultos en las redes sociales llevó a crear dicha estrategia para acercar a este sector de la población las 
propuestas e imagen de los candidatos a través de Facebook, Twitter y canales de Youtube.  Al menos 77 coordinadores 
de redes sociales de los 78 municipios en los que el tricolor abandera el proceso electoral, incluido Pachuca, tomaron 
asesorías de Raúl Guadarrama Zamora, director de Investigación y Desarrollo, y César Rojas, consultor, ambos del Tec 
de Monterrey, quienes refirieron que esta es una actividad encaminada a formar ciudadanos comprometidos con su 
entorno social, económico, político y cultural.  “Estamos inmersos en una red de comunicación que nos permite estar en 
el momento en que se están dando las situaciones, sin lugar a dudas en un proceso electoral tan corto como el que 
estamos viviendo el posicionar a un candidato. “Transmitir su mensaje pero sobre todo el convencer al electorado de que 
el día 3 de julio vote por nosotros, es verdaderamente complicado”, enfatizó la secretaria general priista.  (redacción, 
página 11) 

Milenio-CEN del PAN confía en el pacto de civilidad: La Secretaría general del Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Acción Nacional (PAN), Cecilia Romero, confió en que se lleven a cabo elecciones limpias el próximo 3 de julio, 
cuando se renueven las 84 alcaldías de Hidalgo.  “Existen amenazas, aquí en Pachuca hubieron agresiones. Se ha 
firmado un pacto de civilidad en las elecciones y confiamos en que de aquí al 3 de julio no habrá agresiones”, indicó.  De 
visita por Pachuca, para apoyar a la candidata a la alcaldía capitalina por la alianza Hidalgo Nos Une, Gloria Romero León, 
recorrió el mercado Guzmán Mayer de Pachuca, donde dijo que también apoya a los candidatos a presidentes 
municipales del PAN de otros municipios de Hidalgo, así como el Estado de México, Coahuila y Nayarit.  Aseguró que 
Acción Nacional seguirá denunciando actos de guerra sucia del parte del PRI en los comicios de Hidalgo, sin embargo 
aclaró que respetará el pacto de civilidad firmado por los dirigentes estatales del PAN y PRI. Mientras que a cuatro días 
de concluir las campañas políticas, la candidata abanderada de la alianza PAN-PRD, indicó que el combate a la corrupción 
y agilización de trámites, serán los detonantes del desarrollo económico de la ciudad.  De llegar a la alcaldía de Pachuca, 
“construiremos una Presidencia en donde quepamos todos, con base en el plan de incentivos a comercios locales 
mediante la agilización de trámites burocráticos con plena vigilancia y combate a la corrupción, para que nada que tenga 
que ver con la administración pública se resuelva mediante sobornos”, dijo la aspirante a la alcaldía por el partido 
blanquiazul.  Gloria Romero aseguró que con el proyecto de apoyo e incentivo del pequeño comercio local, la juventud de 
Pachuca podrá encontrar opciones de empleo para desarrollar la economía capitalina.  (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-PANAL dará pelea en 30 municipios: Flores: El Partido Nueva Alianza (Panal) tiene oportunidad de 
ganar la elección en 30 ayuntamientos, aseveró el dirigente de ese organismo, Fernando Flores, quien aseveró que las 
campañas de sus candidatos son propositivas y de respeto, por lo que son exitosas al encontrar a una ciudadanía 
perceptiva. En conferencia de prensa, a la que asistieron los seis diputados locales del Panal en el Congreso de Hidalgo, 
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precisó que en 51 municipios participarán en la jornada electoral del próximo 3 de julio, de los cuales en 46 van solos y 
en seis más en coalición con el PRI y Partido Verde. Aseveró: "Si hoy fuera la elección, en por lo menos una treintena de 
municipios estamos prácticamente disputando el triunfo en igual número de presidencias municipales, por el trabajo que 
vienen haciendo los candidatos y el resto de las planillas". Añadió que en los cinco días que restan de campaña, las 
actividades serán intensas, pues lo que más ha fortalecido a Nueva Alianza es haber presentado candidatos con 
trayectoria, limpios y que muestran humildad y sencillez. "Además, son caras nuevas, lo que es muy importante". Precisó 
que, como partido político, "nos hemos conducido con un slogan que ha tenido su efecto en la sociedad. Estamos 
trabajando por un municipio confiable, con sentido humano. Aspiramos a que el Cabildo se conduzca con eficacia y 
eficiencia a fin de dar mejores resultados a la ciudadanía".. Por otra parte, aseveró que la política de Nueva Alianza es no 
entrar a las campañas sucias, pues eso, subrayó, es sólo un medio de organismos políticos que no tienen propuestas, 
refiriéndose al caso del candidato del Panal en Zempoala, Nemorio Meneses, quien, señaló, ha sido difamado y hasta 
podría girarse en su contra una orden de aprehensión. (redacción, Ojo Política)  

Independiente-Secretaria del PAN pide evitar roces en elección: En vísperas de los comicios de presidentes 
municipales, la secretaria general del PAN Cecilia Romero pidió evitar altercados durante la jornada electoral y que sean 
respetados los votos de la ciudadanía. A ganar Pachuca Durante su visita en la entidad, donde participó en un recorrido 
de la alianza "Hidalgo nos une" por el mercado Genaro Guzmán Mayer, aseguró que la coalición opositora logrará quitar 
al PRI del poder en Pachuca. "Primero vamos a ganar la capital de Hidalgo y otros municipios del estado. Respecto a 
elecciones en otras entidades, tenemos expectativas en Coahuila y Nayarit", declaró en entrevista. "La coalición opositora 
logrará quitar al PRI del poder en Pachuca" Dijo que en el Estado de México, el Revolucionario Institucional (PRI) calla 
medios de comunicación y emplea recursos públicos en la campaña de Eruviel Ávila, en detrimento de la equidad entre 
los partidos de oposición. Además, Cecilia Romero defendió las visitas de los secretarios del gabinete federal en Hidalgo 
al señalar que no son actos de campaña. Refirió que en otros partidos políticos, sin especificar cuáles, sus dirigencias 
marcaron línea con la finalidad de definir de una vez al candidato a la presidencia de la República, mientras que en 
Acción Nacional hay libertad para que sus militantes hagan públicas sus aspiraciones. En Acción Nacional "hay varios que 
seguramente llegarán a la contienda y hacen un esfuerzo muy válido", declaró y agregó que en la segunda quincena de 
febrero de 2012 el partido elegirá a su candidato. Declaró que la dirigencia de Acción Nacional platica con los integrantes 
del gabinete federal que han levantado la mano. (redacción, página 05) 

Síntesis-Fina desmanes con pacto entre PRI y PAN: Como simple "show electorero" calificó la presidenta de la 
Cámara Nacional le la Industria de la Transformación (Canacintra) Hidalgo, Inocencia Modano Orta, la firma del pacto de 
civilidad entre el PRI y el PAN. Un convenio que, sin embargo, fue celebrado por la representante de los industriales, el 
cual, dijo, viene a poner fin a una serie de desmanes que ya se daban entre ambos partidos. La Canacintra tuvo la tarde 
del jueves como invitados a los candidatos la coalición Hidalgo nos Une a las presidencias municipales de Pachuca, Gloria 
Romero de Tellería, y de Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños Gómez. "Creo que lo que se trata es de que seamos 
civilizados, de que escuchemos con atención las propuestas de los candidatos, que por cierto, son muy buenas, muchas 
de ellas coinciden, tienen por objetivo servir al pueblo, y yo espero que el ganador sea cualquier partido político y no el 
abstencionismo", dijo Moedano Orta. La representante empresarial recordó que el abstencionismo rebasa el 50 por ciento 
en el estado de Hidalgo y debe ser considerado por los candidatos como el gran enemigo a vencer. Un abstencionismo 
que no es exclusivo de Hidalgo, sino se repite en todo el país, "desafortunadamente los mexicanos carecemos de 
suficiente educación cívica; nos quejamos de todo pero al momento de participar, de decir, no lo hacemos". Inocencia 
Moedano dijo esperar que en el presente proceso electoral "se logre ganar al abstencionismo, gane quien gane, pues lo 
más importante es vencer al abstencionismo." La Canacintra recibió a los candidatos en sus instalaciones de Rancho 
Cadena, en donde se dieron cita algunos industriales convocados, los que participaron al final de las exposiciones de cada 
candidato con algunas preguntas. Los cuestionamientos versaron principalmente sobre los temas de seguridad pública e 
impulso oficial a los sectores productivos y la generación de empleos. (Dolores Michel, página 04) 

El Independiente- Corresponde a dirigencia, definir fecha y hora del debate: García: El candidato de la alianza 
"Juntos por Hidalgo" a la alcaldía capitalina Eleazar García Sánchez pasó a la dirigencia del PRI la responsabilidad de 
definir fecha y formato para el debate entre los aspirantes a la presidencia municipal de Pachuca. Dijo que llevar a cabo 
el encuentro entre los candidatos a la alcaldía dependerá también de la estrategia de campaña, ya que "vamos muy bien, 
valoraríamos si vale pena, o no vale la pena (ir al debate)". Sobre el encuentro de as-pirantes para que discutan sus 
ideas, "no tengo comentarios al respecto, ahí le corresponde a mi dirigencia estatal que me diga todas esas reglas", 
declaró el candidato ciudadano antes de iniciar recorrido en calles de la colonia Doctores. Al ser cuestionado sobre su 
propuesta para la discusión de ideas, dijo el aspirante a la alcaldía: "Eso corresponde al Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
y a los partidos políticos. Yo me adecuo a lo que ellos indiquen". Luego de 25 días de campaña, los partidos políticos 
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lograrían consensos para realizar el ejercicio durante la última semana de actividades proselitistas, antes del 3 de julio. 
Muy interesados: La coalición PAN-PRD desde el primer día de campaña ha estado interesada en que se lleve a cabo el 
debate en Pachuca, y ahora le preocupa más debido a las tendencias que privan antes de la elección de presidentes 
municipales, declaró el candidato de la alianza "Juntos por Hidalgo". "Desde el primer día quieren debate, y ahora ya les 
preocupa más, por las tendencias, entonces les interesa más." Eleazar García dijo no tener comentarios sobre las 
declaraciones de la coalición opositora en cuanto a que el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar 
Fayad pare-ce ser el candidato y no el ex di-rigente de la Coparmex. Aseguró que las encuestas lo colocan muchos 
puntos arriba de la candidata de la alianza Gloria Romero y del aspirante del Partido del Trabajo Jorge Acosta. 
(Redacción, Pág. 7) 

Plaza Juárez-Candidato del PAN le piratea "La Cumplidora" a Juan Ortiz: A cinco días que concluyan las 
campañas, el candidato el PAN a la Presidencia Municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedroza, se pirateó la tarjeta 
"La Cumplidora", del abanderado perredista Juan Ortiz Simón, quien viene aplicando esta estrategia des-de comenzado el 
proceso. El candidato panista, con el mismo nombre de la tarjeta, únicamente con los colores azules, incluyen los mismos 
programas y beneficios del perredista, quien expuso su partido ya trabaja en los aspectos legales para echar abajo el 
plan a los panistas. "Creo que son patadas de ahogado, eso me queda claro, pero no pueden andar engañando la gente, 
yo le pido al candidato que se abstenga de copiar mis ideas, estrategias y planes, pero a la sociedad le hago saber, que 
el PAN es un partido ajeno a las causas sociales, ellos no están preocupados por los más pobres, mucho menos están 
interesados en cubrir estos programas". Expuso que es lamentable, que al candidato del PAN se le hayan acabado las 
ideas y ahora se esté pirateando las propuestas de los otros abanderados, pues estas medidas que él hace no son más 
que una muestra de desesperación ante su indudable derrota. Exigió al candidato del PAN Cipriano Chávez, que ya le 
pare a esta campaña de querer confundir a la gente, le solicitó además aclararle a la sociedad que en Ixmiquilpan ambos 
partidos van solos y no existe ninguna coalición. Señaló, que la tarjeta "La Cumplidora", contempla grandes programas 
que los gobiernos de izquierda vienen aplicando, que se han convertido en un modelo a seguir, beneficios que el PAN ha 
cuestionado calificándolos de populistas. Por eso dijo, no comprende cómo es que el PAN ahora pretende abanderar 
causas que ellos i han descalificado, pero sobretodo pirateándose las tarjetas y hasta el nombre, con el grado que ni 
siquiera le modificaron nada. Hizo un llamado, para que la sociedad no se confunda y sobre-todo que entienda que el 
PRD y el PAN son partidos distinto y que no van juntos en Ixmiquilpan, asimismo que las propuestas y estrategias son 
totalmente diferentes. (Marco A. Cabañas Reyes, Pág. 4 B)  

Plaza Juárez-Panal defiende a su candidato de Zempoala: Este viernes en conferencia de prensa, el dirigente 
estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, aseguró que la orden de aprehensión que existe en contra de 
su candidato a la Presidencia Municipal de Zempoala, Nemorio Meneses Juárez, por una denuncia de supuesta agresión, 
es parte de la guerra sucia que hay en contra de su aspirante. El líder partidista negó que su candidato haya estado 
presente en su casa el día que su-puestamente agredió al ciudadano Alfonso Martínez Jiménez; reconoció que sí hubo un 
incidente en la morada del aspirante, pero aclaró que fue porque esta persona acudió en estado etílico y de forma 
agresiva, por lo que quienes estaban en la casa sólo se defendieron. Explicó que este incidente, contrario a lo que se ha 
dicho, no surgió de una supuesta deuda del candidato, pues él no debe ningún dinero, por lo que también inició una 
averiguación previa por difamación. Tras expresar su preocupación por estos hechos, aseveró que es de extrañar la 
rapidez con la que se realizó el proceso, pues en sólo cuatro días se giró una orden de aprensión, cuando normalmente 
tardan mucho tiempo. Fernando Flores señaló como presuntos responsables de esta guerra sucia a quienes hoy ostentan 
el poder en este municipio, es decir, al Partido Revolucionario Institucional; agregó que estos ataques tienen la intención 
de meter al aspiran-te de Nueva Alianza en un pro-ceso jurídico y así bajarlo de la candidatura. Aseguró que éste no es 
un agravio en contra del candidato de Nueva Alianza, sino de todo el partido, por lo que anunció que lo van a defender 
de la mejor manera y con todos los elementos posibles, siempre dentro del marco de la ley; para ello ha llegado un 
equipo jurídico nacional, para apoyar al equipo de abogados estatal. En tanto, adelantó que Nemorio Meneses, a pesar 
de la orden de aprehensión que existe en su contra, continuará con sus labores de campaña dentro del municipio de 
Zempoala, pero con sus debidas precauciones, por razones de seguridad. Cabe mencionar que a pesar de señalar como 
responsable de estos ataques a uno de los partidos con quien hoy va en alianza, el dirigente del Panal afirmó que esto no 
altera la coalición, pues su partido firmó un acuerdo y lo va a cumplir. Ante este escenario de ataques y campañas 
negras, el dirigente de Nueva Alianza recordó que al inicio de este proceso para renovar a los 84 presidentes municipales 
todos los acto-res involucrados firmaron un acuerdo de civilidad, por ello aseveró que en la recta final de esta actividad 
electoral, todos deben pugnar y comprometerse para que este tipo de situaciones no se den. Reveló que esta misma se-
mana habló con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, y le solicitó que el gobierno del estado vigile y garantice 
a los partidos que haya imparcialidad. También llamó enérgica-mente p todos los institutos políticos, 'autoridades 
electorales y en general a todos los actores de la entidad, a que pongan de su parte para que este tipo de guerra sucia 
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no se dé. Finalmente Fernando Flores resaltó que su partido ha mantenido campañas propositivas, de respeto y cercanía 
con la Ciudadanía, por lo que se ha lo-grado una actividad exitosa; por ello se espera obtener triunfos importantes en 
alrededor de 30 municipios de la entidad. (Natalia López Pasarán, Pág. 4 A) 

Plaza Juárez -"Sin civilidad, de nada sirve firmar acuerdos": Pedro Porras Pérez, dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática, aseveró que para mantener la civilidad y respeto en el proceso electoral, los actores políticos 
involucrados, lo único que deben hacer es cumplir con la ley, en vez de firmar documentos. Lo anterior luego de la firma 
del acuerdo de civilidad entre los dirigentes estatales de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, Omar 
Fayad Meneses y Gonzalo Trejo Amador, respectivamente. Expresó que el partido del sol azteca manifestó desde el 
principio que la firma de acuerdos de civilidad y blindaje electoral son buenos, pero también cuestionaron de qué servían 
si durante las campañas se veían escenarios diferentes. Por lo anterior, el dirigente estatal del partido amarillo insistió: 
"Lo que se requiere es nada más voluntad, no andar firmando documentos que a veces no sirven para nada"; por ello 
aseveró que el PRD ha llamado a sus candidatos a ir por el camino de las propuestas y dejar de lado las descalificaciones. 
Al cuestionarle si era necesario incluir a los demás partidos electorales en el acuerdo firmado por el tricolor y el partido 
blanquiazul en la entidad, respondió: "En mi caso yo no me sorprendo ni me pelearía por ese punto, es un asunto que no 
me ocupa". Sin embargo, durante estos últimos días de campaña, Porra Pérez llamó tanto al gobierno del estado como a 
todos los partidos políticos, candidatos e involucrados en este proceso, a cumplir simplemente la ley; "no tenemos por 
qué estar firmando documentos que después ni se cumplen", repitió. Por otra parte, a cinco días de que concluya esta 
parte del proceso electoral, Porras Pérez garantizó que las campañas de su partido han logrado aceptación por parte de 
la ciudadanía, por lo que se hace un balance positivo de estos días. Finalmente, anunció que a partir de hoy los 
candidatos a Presidentes Municipales del PRD iniciarán sus cierres de campaña, algunos con actos masivos y otros con 
diferentes actividades, pues preciso que cada municipio tiene su estrategia; no obstante enfatizó que todos continuarán 
con reuniones y toque de puertas hasta el último día. (Natalia López Pasarán, Pág. 5 A)  

Plaza Juárez -Bailongo: Con el "bailongo", el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses; la suplente del 
candidato a la alcaldía de Pachuca, Arlene Haua Murbartíán de Bejos "Murie", y el subsecretario de Asuntos de los 
Adultos Mayores del Comité Ejecutivo Nacional del PR!, Eleazar Trejo, convocaron a este sector de la población a 
participar en las próximas elecciones del 3 de julio y a sumarse al mejor proyecto del estado que impulsa 'el PRI en la 
entidad. "El PRI quiere a muchos como ustedes en sus filas, no sólo haciendo trabajo político sino simplemente 
disfrutando de nuestra vida y las posibilidades que se nos dan", manifestó Fayad Meneses. (Redacción, Pág. 5 A) 

El Independiente-Gonzalo Trejo dejará cargo panista para "lanzarse" a la diputación federal: Al finalizar el 
proceso para elegir presidentes municipales, el dirigente estatal del PAN Gonzalo Trejo Amador dejará su cargo con la 
finalidad de bus-car la diputación federal por el distrito Pachuca y Mineral de la Reforma. Todos piensan en comicios de 
2012: Quien tomará las riendas del partido será el secretario general Raymundo Ordoñez Meneses en tanto se lleva a 
cabo otra elección interna, por lo que el actual dirigente ya prepara sus maletas electorales para los comicios de 2012. En 
tanto, Trejo Amador aseguró que aún estará al frente del partido durante los cómputos municipales y declaración de 
validez de la elección de alcaldes. Además, el pacto de civilidad que firmó en días anteriores con el presidente del 
Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad no excluyó a ningún partido político, de acuerdo con el panista. El 
encuentro, dijo, fue para disminuir las tensiones entre los militantes panistas y priistas que chocaron en días anteriores 
en el salón Perla. "Fue una medida urgente para bajar el nivel que estaban tomando las campañas". Ni se enteraron del 
pacto de civilidad: Sin embargo, luego de la reunión privada, el dirigente albiazul en Pachuca Juan Carlos Robles dijo que 
no fue avisado de la firma del pacto y que ni siquiera le informaron sobre el contenido del documento. Debido a que los 
priistas pusieron el documento en la mesa de negociación, el dirigente des-confió del acuerdo y señaló que de todas 
formas denunciarán las irregularidades en que incurran los priistas previo al 3 de julio. Cero impunidad: Refirió que el 
Revolucionario Institucional no ha respetado la equidad entre los partidos políticos durante la justa electoral. "No vamos 
a permitir que este papelito firmado les brinde impunidad", declaró. Dijo desconocer porqué Trejo Amador no le informó 
sobre la reunión a pesar de que las oficinas de ambos están a unas cuantas cuadras de distancia. "Yo cualquier 
documento que firmo lo hago saber a mi dirigencia". Omar Fayad no respetará el pacto, dijo el panista. (Víctor Valera, 
Pág. 7) 

La Crónica de Hoy-Confirman 40 denuncias por presunto uso de recursos públicos en campañas: La diputada 
local de Acción Nacional, Yolanda Tellería Beltrán, informó que hasta ahora denunciaron 40 casos de presunta utilización 
de recursos públicos a favor de candidatos a presidentes municipales en la Comisión Especial de seguimiento. Presentó 
un audio en donde aparentemente la síndico procuradora de Tepeji del Río, Zaida Mancilla Flores, desvió dinero público 
para gasolina y renta de automóviles que transportaban a simpatizantes priistas, de igual forma destacó el caso del 
alcalde de Atotonilco de Tula, citado a comparecer por posible uso de recursos a favor del candidato ecologista, Joaquín 
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Tovar. La legisladora albiazul exigió al gobierno estatal no meter las manos en el proceso electoral del 3 de julio y ser 
congruente con los pactos de blindaje. Criticó al edil de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, por “acciones dudosas”, 
como la adquisición de terrenos en el fraccionamiento San Fernando o autorizar licencias de construcción en zonas de 
alto riesgo. (Rosa Gabriela Porter, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Pablo Montero visita Tulancingo en apoyo a la candidata Oralia Vega: La candidata al 
ayuntamiento de Tulancingo, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Oralia Vega Ortiz, realizó un recorrido por la 
central de abasto Pifsal, en donde estuvo acompañada de Pablo Montero y su compañero de fórmula Fernando Pérez. El 
cantante y autor invitó a los pobladores para que apoyen a Vega y por la propuesta que trae el Revolucionario 
Institucional, “que nos acompañen a votar, por un mejoramiento, los invito a que nos apoyen”. Al respecto Vega Ortiz 
externó su beneplácito de que Montero acudiera a Tulancingo para brindarle su respaldo como amigo. Recordó que 
conocer las necesidades de los vendedores de la zona, “sé quiénes son, ellos me conocen y saben que soy emanada de 
la cultura del esfuerzo, de ahí mi compromiso con los empresarios para seguir apoyándolos y activar más el comercio de 
Tulancingo”. Adelantó que como parte del plan para el cierre de campaña tiene prevista una caminata, en pro de la 
seguridad, debido a que es un tópico que debe mover a las familias, así como lograr la confianza de dichas células 
sociales. Indicó que hoy pretenden que el proyecto que encabeza sea visto por los ciudadanos como acciones concretas 
para mejorar aspectos como seguridad pública, empleo, impulsar los diversos espacios culturales y deportivos, con el 
apoyo de las autoridades federales y estatales. Aseveró que la embestida de recursos económicos que se avecina ante la 
conclusión de la campana no la atemoriza, “de verdad que tengo los pies en la tierra, sé que la ciudadanía no quiere 
denostaciones, ni foros, ya que cuando fueron funcionario públicos no lo hicieron en sus espacios de responsabilidad 
¿qué  nos espera en este momento?, yo he dado resultados y la gente es quien me lo reconoce. Dio a conocer que entre 
las reuniones sostenidas, resaltan las de docentes, estudiantes y deportistas, a quienes reiteró su compromiso de trabajar 
incansablemente todos los días de su administración para realizar cada una de sus propuestas, así como organizar foros 
ciudadanos para escuchar los planteamientos de los habitantes. (Everest  Villagrán, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Francisco Xavier Berganza no declina a su candidatura: Niega Francisco Xavier Berganza 
Escorza, aspirante del Partido Nueva Alianza (Panal), a la alcaldía de Tulancingo, que no declinará su candidatura, reiteró 
que por desesperación, otros institutos políticos inventan cosas para confundir a la gente. Calificó dichos rumores como 
“lo más absurdo que ha escuchado en su vida, ya irradian en la desesperación, yo decía políticamente cómo irte del 
senado de la república a buscar la presidencia municipal, para declinar, que barbaridad, es más fácil aventarte del cerro 
del Tezontle de cabeza, que haciendo semejante tontería”. Insistió en que donará su sueldo, y no sólo como acción 
populista, sino como presión, para la transparencia, así como las auditorías mensuales y eliminar el “día del presidente”, 
en donde entrega el informe de acciones, ya que en dicho evento se invierte mucho dinero, por lo que él entregará 
cuentas de manera mensual. Dijo que no tendrán políticos conocidos en la administración, “es hora de que la ciudadanía 
se sacuda de eso, y realmente se comience a hablar de nuevos perfiles”. Anunció su cierre de campaña el próximo 
miércoles 29 en el jardín La Floresta, donde contará con la presencia de Joan Sebastián, Banda el Recodo y otros artistas 
más, en forma de agradecimiento, advirtió que vienen de manera gratuita. Ante la declinación de Oscar Nájera, 
candidato de Convergencia a favor de Berganza Escorza, aseveró que fue el primer sorprendido, ya que no lo conocía, 
únicamente por algunos comentarios, y dio a conocer que ya entabló dialogo con él. (Everest  Villagrán, Página 6) 

Uno más uno-Pachuqueños, con voz en elaboración del Plan de Gobierno: Con una vasta participación de la 
sociedad, el aspirante a alcalde de Pachuca por la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, dio por 
concluidos los encuentros pachuqueños y ofreció que dará seguimiento a las propuestas en ellos vertidas, si el voto lo 
favorece el próximo 3 de julio. El candidato ciudadano explicó que en los tres encuentros se abordaron las temáticas de 
seguridad, servicios públicos de calidad y empleo, que en total participaron más de mil 500 personas y, en cada uno, se 
conformaron cinco mesas de trabajo, cuyas conclusiones se integrarán a su agenda municipal. Las ideas de los 
participantes, a decir del candidato, se concentraron en entorno a 15 tópicos: cultura para la paz y derechos humanos; 
prevención del delito; estado de derecho y cultura de la legalidad; seguridad y protección civil; calidad y eficiencia en los 
servicios públicos y vigilancia ciudadana; protección y conservación del medio ambiente; infraestructura urbana; 
modernización e innovación gubernamental; competitividad; empleo; desarrollo metropolitano; inversión: retos y 
oportunidades; capacitación laboral y actividades económicas estratégicas. Los resultados positivos que se obtuvieron de 
estas reuniones con la ciudadanía, a los que el abanderado priistas calificó como “un ejercicio democrático”, se 
entregarán los primeros días de la próxima semana, cuando García firmará compromisos relacionados a las propuestas de 
los pachuqueños. “Estas propuestas se incorporarán al Plan Municipal de la siguiente administración, y configurarán el 
documento rector del Proyecto de Gran Visión Pachuca 2030”, aseguró. Además, confirmó su intención de realizar nuevos 
Encuentros Pachuqueños, si el voto lo favorece el próximo 3 de julio, pues insistió en lo valioso que resulta la 
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participación y aportación de los ciudadanos en los planes de trabajo de las distintas esferas de gobierno, al ser ellos 
quienes viven las problemáticas diarias. (Redacción, Página 4) 

Criterio- “Seré el mejor candidato”, Creel: Ya conoció los pasillos del poder, se empapó de la mística de su partido 
y, ahora, recorre México para atestiguar de manera directa los problemas y oportunidades que hombres y mujeres viven 
día a día. Es Santiago Creel Miranda, senador panista y ex titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), cargo que 
ocupó en el gobierno de Vicente Fox. Es también el Santiago Creel que busca la candidatura del PAN a la presidencia del 
país, el hombre que busca conocer los problemas de México "no desde Bucareli, sino en el sitio mismo. Esto me da una 
idea de país y una visión específica que puede prosperar en una idea de gobierno". Creel Miranda conversa por teléfono 
con Criterio mientras recorre la Huasteca. Apenas visitó Hidalgo y ya está en Veracruz rumbo a Tamaulipas. De 
Tantoyuca a Tampico en una camioneta junto a sus colaboradores cercanos. La charla por teléfono celular se opaca, se 
corta. Dos o tres intentos fueron necesarios para restablecer la comunicación. "Viajo por tierra y me doy cuenta de una 
cosa que realmente se necesita", dice: "cobertura telefónica en todas las carreteras. Este es el México real, con 
carreteras peligrosas que palpas hasta que las recorres", añade. El senador panista viaja porque además de ayudar a los 
candidatos de su partido, trabaja a favor de su causa. Hay mucha diferencia entre su anterior aspiración y la actual, 
explica. Antes era funcionario de tiempo completo en Segob, "24 horas los siete días de la semana. En esa 
responsabilidad no hay feriados y como secretario se vuelve uno alguien con poco tiempo para el partido. Una cosa es el 
gobierno, la principal responsabilidad, y otra los intereses del partido. Y hay que privilegiar el interés del país", explica. 
Hoy su postura es diferente. "Hoy he tenido el tiempo y oportunidad de trabajar con mi partido por muchos años", 
reconoce, y eso lo coloca como puntero en las encuestas que miden la preferencia de los panistas hacia los 
presidenciales. Sobre las encuestas Santiago Creel sabe que es el más reconocido "desde hace ya algún tiempo. Vengo 
saliendo como primero por mucho, una ventaja de dos a uno (sobre su más cercano rival). Eso me da aliento para no 
bajar la guardia. La mayoría desea que yo sea candidato, y eso voy a ser: el mejor candidato no sólo para los panistas, 
sino muy competitivo afuera". Para ello traza tres líneas que considera fundamentales para un gobierno: bajar los niveles 
de violencia del país, que la economía genera riqueza bien distribuida, y hacer de nuestra democracia un instrumento 
eficaz para quienes menos tienen. "Esto solo se puede aprender viajando, estando con el campesino, con el ama de casa 
a quien no le ajusta el dinero, con el universitario sin empleo. Eso me da una idea y visión de país". (Manuel Baeza, 
pág.04) 

Criterio-Acusan a regidora de pagar apoyos: En conferencia de prensa, los diputados locales del PAN Yolanda 
Tellería Beltrán y Damián Sosa Castelán, acusaron a la síndico procuradora de Tizayuca, Zaida Jiza Mancilla Flores, de 
realizar presuntos pagos a una persona para apoyar al candidato priista Juan Núñez Perea. Exponiendo un audio, los 
legisladores evidenciaron que la servidora pública negociaba con un hombre el pago de los servicios para transportar 
gente a mítines del candidato del PRI. Con esa prueba, aseguraron que demuestran que se está desviando el recurso 
público de la alcaldía de Tizayuca, a cargo de Marcelino Rojas. "Exigieron al gobierno de Hidalgo y a las presidencias 
municipales saquen las manos del proceso y no desvíen los recursos públicos, porque estamos interesados en que este 
proceso electoral, que ya está pronto a terminar, se lleve de la mejor manera", señaló Tellería Beltrán. En ese sentido 
expresaron que no permitirán que se emplee el dinero de la gente para utilizarlo en alguna de las campañas, y como 
legisladores darán seguimiento a este caso. "Zaida Jiza Mancilla es un funcionario que no debe estar aplicando esos 
recursos a las campañas. Por eso pedimos a las autoridades de los tres niveles de gobierno que no metan las manos en 
el proceso, pues ya estamos a pocos días del 3 de julio. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Defiende Romero al PAN, por secuestro: Sin tener conocimiento del secuestro de una menor de 15 años 
en Tianguistengo para presionar a una población de que voten por el candidato panista, la secretaria general del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Cecilia Romero, defendió a su partido asegurando que ellos no actúan así. En visita por 
Hidalgo, la panista señaló que esas artimañas "no las acostumbra el PAN y desconozco el tema, pero se tendrá que 
actuar en ese sentido con la fuerza de la ley", expresó. Por el contrario, si este hecho denunciado ayer en Criterio resulta 
ser cierto, pidió que se castigue, "porque no hay nadie que pueda ejercer esa coacción del voto, y menos a través de un 
secuestro y mucho menos para obligarlo a votar; así no se ganan los votos, por lo menos en el PAN así no actuamos", 
aseveró la líder blanquiazul a nivel nacional. De acuerdo con la denuncia, María Guadalupe Hernández Alarcón, prima 
hermana de Austreberto Carpio Alarcón, candidato panista de la alianza Hidalgo nos Une; mantiene retenida a una menor 
de 15 años, condicionando su libertad a cambio de que sus tutores logren convencer a los pobladores de Tonchintlán 
para que sufraguen a favor del panista. De la misma manera, Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, dijo 
desconocer el caso pero "con gusto investigaremos los hechos que nos refieren y daremos un posicionamiento". En caso 
de que hubiese un delito, el panista dijo que ellos serán los primeros en señalarlo, pues "en Acción Nacional no avalamos 
ningún tipo de acto que vaya en contra de la ley y si efectivamente son actos fuera de la ley, seremos los primeros en 
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señalarlo y denunciarlo". (José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Concluye Eleazar García encuentros con la gente: Eleazar García Sánchez, candidato de la coalición 
Juntos por Hidalgo, dio por concluidos los encuentros pachuqueños y ofreció que dará seguimiento a las propuestas en 
ellos vertidas, si el voto lo favorece el próximo 3 de julio. Además, explicó que en los tres encuentros se abordaron las 
temáticas de seguridad, servicios públicos de calidad y empleo, que en total participaron más de mil 500 personas y, en 
cada uno, se conformaron cinco mesas de trabajo, cuyas conclusiones se integrarán a su agenda. Las ideas de los 
participantes, a decir del candidato, se concentraron en torno a 15 tópicos: cultura para la paz y derechos humanos; 
prevención del delito; estado de derecho y cultura de la legalidad; seguridad y protección civil; calidad y eficiencia en los 
servicios públicos y vigilancia ciudadana; protección y conservación del medio ambiente; infraestructura urbana; 
modernización e innovación gubernamental; competitividad; empleo; desarrollo metropolitano; inversión: retos y 
oportunidades; capacitación laboral y actividades económicas estratégicas. (Redacción, pág. 05) 

Criterio-No decliné a favor del PRI: Berganza: El candidato del partido Nueva Alianza (Panal) a la presidencia de 
Tulancingo, Francisco Xavier Berganza Escorza, aclaró que no dejó el Senado de la República para declinar a favor de la 
abanderada del PRI, Oralia Vega Ortiz, sobre todo cuando las preferencias del electorado lo ubican por encima de la ex 
diputada federal. Atribuyó el rumor a la desesperación que impera en el tricolor al verse en desventaja, por lo que 
inventan todo tipo de cosas para confundir a la gente. "Es lo más absurdo que he escuchado en mi vida, rayan en la 
desesperación, no dejé la senaduría para declinar por la candidata del PRI; sería más fácil aventarme del Cerro del 
Tezontle que cometer semejante tontería", refutó. A su vez, garantizó a la ciudadanía que no les va a fallar en la 
campaña y mucho menos cuando gobierne Tulancingo, pues se mostró seguro de ganar los comicios del 3 de julio. De 
llegar a la alcaldía, dijo, romperá el bloqueo de 45 años que pesa sobre el municipio. (María Antonieta Islas, pág. 08) 

Criterio-Regidores sin laborar por hacer proselitismo: Los diez regidores del municipio Apan han dejado al olvido 
sus funciones ante la ciudadanía, por lo que están más preocupados en dar el apoyo a los candidatos que representan a 
sus partidos durante los horarios de trabajo. La oficina de atención ciudadana, permanece desierta el tiempo que llevan 
las campañas políticas, ya que los regidores de las diferentes fracciones se han dedicado a acompañar a los candidatos, 
olvidándose de su enmienda, la cual es dar atención a la ciudadanía. Los diez regidores que fueron elegidos por voto de 
la ciudadanía, nunca firmaron acta alguna que les permitiera asistir a las campañas proselitistas, con ello violan la Ley 
Electoral de Hidalgo, la cual especifica que para poder acompañar a algún candidato deben tener un permiso firmado por 
toda la asamblea municipal. (Abel Ricardo Flores, pág. 09) 

Criterio-Pide panista apoyo a La Laguna: Ante la comunidad La Laguna, la candidata de Acción Nacional, María 
Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega, presentó su plataforma de trabajo. En caso de ganar las próximas elecciones 
municipales, pondrá en funcionamiento sus proyectos para sacar del atraso al municipio Apan. Pidió a la población La 
Laguna el apoyo, ya que la demarcación merece un cambio en su manera de vivir, y sólo con nuevos gobiernos se 
logrará el avance del municipio. (Redacción, pág.09) 

Criterio-Continúa Ramírez toque de puertas: A seis días para que termine la campaña electoral, la lluvia no ha 
podido truncar las ganas del candidato por el PRD, Juan José Benito Ramírez Lozano, de con seguir con el toque de 
puertas, donde la gente ha escuchado sus propuestas. Ramírez Lozano manifestó que el equipo perredista tiene ganas de 
triunfar y "la respuesta del votante nos ha favorecido, seguiremos trabajando hasta el último minuto como el primer día, 
con muchas ganas". (Redacción, pág.09) 

Criterio-Respalda CNC a Said Fayad: La mañana de ayer, el dirigente estatal de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), Onésimo Serrano González, y el diputado federal Jorge Rojo García de Alba dieron su total respaldo al 
candidato del PRI, Panal y PVEM, Said Fayad Ruiz; ambos reconocieron que tiene el mejor proyecto para Huejutla. El 
líder de la CNC en la entidad destacó que "han sido nueve años de que el municipio Huejutla se ha estancado y no ha 
tenido el desarrollo que se requiere, debido a los malos gobiernos, que no han sabido administrar el recurso en obras 
sociales y sobre todo fijarse bien en las necesidades de la población". Onésimo Serrano aseguró que Fayad Ruiz tiene las 
mejores propuestas para que Huejutla siga adelante y vuelva a ser uno de los municipios más importantes de Hidalgo; no 
obstante, solicitó a todos los líderes, simpatizantes y adherentes de esta organización campesina, votar este domingo 3 
de julio por esta alianza. Por su parte, el diputado federal Jorge Rojo señaló que en la mayoría de las obras que se han 
construido en la zona urbana de Huejutla y diversas comunidades mucho ha invertido el gobierno del estado en los 
últimos años; incluso el ayuntamiento no ha puesto recurso para estas edificaciones importantes. El también coordinador 
de los diputados en Hidalgo explicó que quien tiene el mejor proyecto municipal es el abanderado del PRI, Panal y PVEM, 
ya que "hoy vemos a un Said Fayad más preparado, mucho más puntual en las propuestas y en la unidad de los que son 
leales a este partido, se está dando de manera objetiva". Jorge Rojo dijo que la gente de Huejutla ya no quiere un 
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municipio con inseguridad, lleno de basura y sobre todo con muchos baches, como se tiene en la actualidad, pues ha 
faltado visión para hacer las cosas. (Rubén Juárez, pág.10) 

Criterio-Se queja el PRI de perredistas: La dirigencia local del PRI de Huazalingo señaló que enviará un escrito a la 
Agencia de Seguridad e Investigación del Estado de Hidalgo (ASIEH), con sede en Huejutla, para que efectúen recorridos 
de vigilancia por caminos de terracería de la zona. Lo anterior, derivado de que grupos de perredistas y la propia policía 
municipal de Huazalingo han colocado troncos de árboles en los diferentes caminos vecinales de terracería, sin que 
ninguna autoridad pueda hacer algo para detenerlos. Incluso los oficiales andan vestidos de civil en horas de trabajo. 
"Tenemos que bajarnos a cada rato de nuestros vehículos para poder quitar las piedras, ramas y troncos de los árboles, y 
únicamente los elementos policiacos del ayuntamiento de Huazalingo están de observadores, pues estas acciones las 
realizan los perredistas sin que nadie les diga algo", indicaron los priistas. Culparán, dijeron, a Seguridad Pública en caso 
de darse algún enfrentamiento. (Rubén Juárez, pág.10) 

Criterio-Promete servicios Antero a localidades: Los habitantes de las colonias Las Limonarias, Valle Verde y 
Subestación dieron su apoyo al candidato de la coalición Juntos por Hidalgo de los partidos del PRI, Nueva Alianza y 
Verde Ecologista, Antero Nochebuena Hernández, quien estuvo acompañado del suplente Agustín Naranjo Naranjo en su 
gira proselitista por la cabecera municipal. La delegada de la colonia Las Limonarias, Virginia Arteaga Ordaz, agradeció la 
presencia de Antero Nochebuena, según ella "la zona se siente contenta de recibirlo, estamos conscientes de que este 3 
de julio usted llegará a la presidencia municipal, ya que sabemos del trabajo que usted ha realizado durante mucho 
tiempo". En la colonia Subestación, la delegada Marisela Hernández Salazar mencionó que Noche-buena Hernández es el 
candidato con propuestas de beneficio para los que menos tienen, "por eso llegando a la presidencia municipal 
entablaremos un diálogo donde plantearemos las necesidades de nuestra colonia". Al respecto, el candidato de los 
partidos PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista recordó que se viven en cada una de las colonias diferentes necesidades, 
ya que algunas, como el caso de Subestación son de reciente creación; en ese caso se pondrá mayor atención en la 
terminación de sus calles. Por último, indicó que "formalizaremos los compromisos con la debida seriedad en donde el 
mayor beneficio sea para los vecinos de las colonias". (Rubén Juárez, pág.10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Narro propone reforma para abatir rezagos: Es necesario que México tenga una reforma educativa y así 
evitar mayor rezago, advirtió José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). “He 
querido llamar la atención a la urgencia de impulsar una reforma educativa en México, de no hacerlo tengo la certeza de 
que cada vez nos rezagaremos ante naciones que hace apenas unos años tenían un nivel similar al nuestro y ahora 
progresan aceleradamente”, dijo.  Admitió que mejorar la calidad de la educación es complejo, ya que involucra a 
personas de orígenes socioeconómicos diversos, además de hacerlo a través de recursos financieros y tecnológicos, de 
procesos de enseñanza y planes de estudio heterogéneos. Narro Robles enfatizó que la reforma debe ser impulsada en 
todos los niveles escolares. “Difícilmente se obtendrá una calidad educativa si no se emprende una reforma integral del 
sistema desde el nivel de enseñanza preescolar hasta el postgrado”.  Uno de los caminos fundamentales para poder 
mejorar la calidad de la educación en México es que se le invierta en todos los niveles, desde preescolar hasta el 
postgrado, detalló Narro Robles. “Como pretender altos niveles de calidad, cuando no estamos dispuestos a invertir para 
lograrlo, claro que la educación cuesta pero es más costoso, no invertir en ella”, declaró. Datos de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico indican que el gasto que designa México por alumno es de 6 mil 462 dólares, 
mientras que Brasil invierte 10 mil y Estados Unidos 25 mil 109 dólares por estudiante.  Narro Robles indicó que las 
instituciones públicas de educación superior se han rezagado en impulso al postgrado. En este sector creció tres y media 
veces, mientras que en las privadas lo hizo 13 veces. “De 1985 a la fecha, la matricula se quintuplicó al pasar de cerca de 
40 mil a 210mil alumnos en este nivel educativo; hay un aspecto que nos debe preocupar: hace 25 años la matrícula de 
postgrado en instituciones públicas representaba el 80 por ciento, hoy sólo es el 52”, indicó. En este rubro, el rector de la 
UNAM señaló que México tiene poca graduación de estudiantes en el doctorado, mientras en nuestro país se gradúan 
menos de 3 mil doctores al año, en países como Brasil, España y Korea, lo hacen entre 8 y 10 mil, en Estados Unidos son 
más de 46 mil.  “Es preocupante señalar que una sola universidad brasileña, la de San Pablo graduó en 2008 a cerca de 
2300 doctores, cifra apenas inferior que la de todos los graduados es México”, indicó Narro Robles. El titular de la UNAM 
señaló que pese a que se requiere mayor inversión para poder tener una reforma idónea en México, es necesaria la 
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pluralidad en todos los sectores públicos y sociales. “Debemos convencer a todas la fuerzas políticas a todas las 
autoridades de todos los niveles de gobierno y a la sociedad, que el camino hacia un mejor México transita 
necesariamente por la educación”, enfatizó. Por otro lado, el rector de la máxima casa de estudios detalló que a pesar de 
las deficiencias existentes en materia educativa, no se debe ignorar del avance de México en este rubro. José Narro 
Robles recibió el Honoris Causa. Foto: Carlos Juárez  Narro Robles informó que en términos generales la escolaridad 
promedio nacional pasó de 7.6 a 8.5 años entre el 2000 y 2009. Sin embargo, señaló que esta cifra puede ser imprecisa.  
“La cifra es engañosa ya que 13 estados se ubican por debajo de la media nacional, siendo el Distrito Federal y Nuevo 
León las entidades mejor lugar, pero estados como Chiapas, Oaxaca y Guerrero están muy por debajo de la media 
nacional”, informó. José Narro se refirió también a las evaluaciones que realizan las autoridades a instituciones 
educativas. “La evaluación a la educación es sustancial pero no lo único, las escuelas no deben tomarlo como único 
sustento. Sólo son instrumentos”, destacó. El rector de la UNAM indicó que estas mediciones no pasan de ser un sistema 
de premios y castigos que no modifica el curso de los procesos educativos. Agregó que se requiere un sistema de 
planeación completo donde la evaluación sólo sea una de las partes. Narro Robles enfatizó que el elemento central en 
una educación de calidad es la dedicación y preparación de personal docente, por lo que tampoco es viable olvidar a 
magisterio, ya que sin ellos la transmisión de conocimiento sería nula.  Nadie puede estar tranquilo ante el narco••• 
José Narro Robles valoró la reunión sostuvo en el Castillo de Chapultepec el Presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, con el escritor Javier Sicilia y agregó que nadie puede estar tranquilo con el estado de violencia por el que 
atraviesa México, mismo que ha quitado muchas vidas de hombres, niños, mujeres y ancianos.  El titular de la UNAM 
indicó que se debe reconocer que esto no es un fenómeno que se haya registrado en los últimos cuatro años. El 
problema se ha desarrollado a lo largo de varias décadas. El rector de la máxima casa de estudios de la República detalló 
que “Es producto en parte de un sistema que no es conveniente, que no es justo, que debemos de transformar, yo 
esperaría que a partir de ayer, de hoy, se cambien las cosas, tengamos un proceso de reconciliación pero sobre todo un 
proceso de profunda transformación en el país”  En temas electorales, Narro Robles señaló que para las elecciones 
presidenciales del 2012, el candidato correcto va a ser el que cada partido defina y a quien los mexicanos determinen. La 
sociedad debe de entender que existe la pluralidad y así vislumbras las diferentes opciones que en su momento se 
presenten para escoger al próximo ejecutivo de México. (Cristopher Rogel, pagina 06) 

Milenio-Olvera acepta rezago en el nivel superior: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aceptó 
que en Hidalgo hay un rezago importante en cobertura de ecuación superior, por lo que se comprometió a trabajar a lo 
largo de su administración para resolver este problema. El mandatario asistió a la ceremonia de entrega del doctorado 
Honoris Causa del Colegio de Hidalgo al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro 
Robles, en reconocimiento a su labor a favor de la ecuación en el país. El titular del Ejecutivo estatal celebró la decisión 
del Colegio de Hidalgo de otorgar este galardón al rector de la máxima casa de estudios del país y aseguró que su 
gobierno asumirá su obligación y buscará mejorar las condiciones de la educación en el estado.  “Es un reconocimiento a 
una trayectoria extraordinaria, a una tarea incasable como educador, como digno integrante de la universidad más 
importante del país, que bajo la coordinación de nuestro galardonado ha avanzado con mayor presencia en el ámbito 
nacional sino en el ámbito internacional”, dijo. “No sólo ha sabido ser la voz de la universidad, sino la voz de un país para 
lograr una mejor calidad educativa para México. Creo en conciencia, en certeza, que este reconocimiento es más que 
merecido por seguir siendo esa voz que genera refección, preso estoy seguro que a ese reconocimiento que con toda 
humildad no sólo ese reconocimiento está Hidalgo sino la comunidad educativa del país, gracias por ser la voz del país”, 
expresó Olvera Ruiz a Narro Robles. “En educación media superior, coincidimos con el rector, nos falta cobertura 
tenemos que trabajar para dar cobertura con calidad, Hidalgo es parte de esas diferencias de las que de las que hablaba 
el rector”, reconoció. “En el centro y en el sur del estado contamos con muchas instituciones de educación superior, pero 
del centro hacia el norte se nota una gran deficiencia, ahí tenemos un gran compromiso de hacer más homogénea la 
ecuación para todo el territorio del estado. Tenemos grandes diferencias, tenemos regiones con pobreza y con 
marginación, pero yo estoy convencido de que la mejor herramienta para sacar las brechas y las diferencias es la 
educación”, sostuvo.  (Gustavo Godínez, página 07) 

Plaza Juárez- Actuamos conforme a la ley: Olvera: Hasta el momento el proceso electoral no ha propiciado 
problemas mayores en el estado, sólo se han registrado sucesos aislados, por lo que el gobernador del estado, Francisco 
Olvera Ruiz, señaló que existe un clima de paz y tranquilidad. "Veo un clima de paz y tranquilidad en el estado, estamos 
haciendo esfuerzos, pero también hacemos el llamado a todos los actores que participan en este proceso para que se 
mantenga así y esto sea la mejor base para invitar a la sociedad a votar, en un clima de Paz que invite a la gente a que 
salga a las urnas". Sobre el llamado que ha hecho la oposición para que gobierno saque las manos del proceso electoral, 
Francisco Olvera señaló: "es su comentario, ese es su dicho; nosotros nos hemos mantenido en el estricto marco de la 
ley y no tenemos nada de qué preocuparnos". El llamado, dijo, es que todos se mantengan en la base de los acuerdos, 
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aunque aseguró que esto no debe ser a raíz de una firma, sino porque es lo que la sociedad espera En cuanto al 
operativo especial para la jornada electoral, Olvera Ruiz indicó que se cuenta con operativos permanentes por todo el 
estado, "habrá de intensificarse el día 3 de julio, todo el personal disponible habrá de estar dispuesto a contribuir para 
garantizar la seguridad de los comicios". Señaló que no se tiene contemplado solicitar apoyo al gobierno federal para la 
seguridad ese día, aunque se mantienen reuniones para establece; es-quemas de prevención. (Nadia Mejía, Pág. 3 A)   

La Crónica de Hoy-Estima Olvera tranquilidad a ocho días de elecciones en Hidalgo: Hasta el momento no hay 
focos rojos en la entidad, esto a ocho días de que se realicen las elecciones locales para renovación de las 84 alcaldías en 
Hidalgo, manifestó el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz. Olvera Ruiz agregó que sólo se han presentado incidentes 
aislados, pero que las autoridades del gobierno del estado han atendido y solucionado oportunamente.  Además de que 
tiene una comunicación con los dirigentes de los partidos políticos que participan en el proceso: atienden sus reclamos y 
peticiones.  El mandatario expuso que las autoridades estatales realizan la parte que les corresponde, para mantener la 
estabilidad y paz social que demanda la sociedad hidalguense.  Expuso que a una semana de que concluyan las 
campañas proselitistas en los 84 municipios existe clima de paz y tranquilidad, lo que contribuye a tener unas elecciones 
sanas.  Exhortó a los actores y partidos políticos que participan en este proceso para mantener ese ambiente y generar 
las condiciones de paz social.  Consideró que la estabilidad es la mejor base para que la sociedad salga a votar el 
próximo tres de julio y con ello de forma democrática elijan a las autoridades que van a gobernar sus municipios. 
Francisco Olvera planteó que se deben cumplir los acuerdos y pactos de civilidad que firmaron los institutos políticos, que 
están enfocados a mantener la estabilidad social en Hidalgo.  Para ello se mantienen los operativos de seguridad pública 
de forma permanente en cada una de las regiones y de los municipios  que conforman el territorio hidalguense.  El titular 
del Ejecutivo estatal puntualizó que estas acciones se van a intensificar y reforzar el día de las votaciones, por lo cual 
todo el personal estará disponible para garantizar y contribuir ese ambiente.  Hasta el momento no prevén la necesidad 
de solicitar el apoyo de la Policía Federal o del Ejército, pero si tienen reuniones para establecer esquemas de prevención. 
Bajo el escenario de que se presente algún caso extremo que ponga en riesgo la estabilidad social, se podría solicitar su 
colaboración y participación de los elementos de seguridad pública. (Alberto Quintana, Página 3) 

Mejor reparto de la riqueza: Creel: Expresó el senador Santiago Creel Miranda que la pobreza permanece como tema 
pendiente en el país, así como la mejor distribución de la riqueza, esto en recorrido por la Huasteca hidalguense en 
apoyo a candidatos panistas y de coalición a presidentes municipales. Cuestionó el uso político que tratan de brindar a los 
aspirantes del Revolucionario Institucional a los programas sociales, ya que han tratado de infundir temor entre la gente 
porque están diciendo que los programas sociales van a desaparecer si gana Acción Nacional (PAN). “Estos son 
programas federales, como Oportunidades, 70 y más, Piso Firme y otros. Les quiero decir que el PAN tiene un gran 
compromiso social y que, por el contrario, los programas sociales se van a ampliar en cobertura”. “El nuevo México es 
donde la riqueza esté bien repartida, repartida entre todos y, sobre todo, entre los que menos tienen”. (Rosa Gabriela 
Porter, Página 7) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Sedesol condiciona el apoyo a pobladores: Beneficiarias y no beneficiadas del programa Oportunidades de 
diferentes comunidades y colonias del municipio de Mixquihuala, denunciaron amenazas e intimidación de vocales de este 
programa federal quienes les prohíben fungir como representantes de algún instituto políticos en las mesas directivas de 
casilla. Esto en virtud de las elecciones municipales en las que se renovará el ayuntamiento local el próximo 3 de julio. 
María Teresa Cipriano, vecina de la comunidad de Taxhuada, y portavoz de las inconformes, informó que en días pasados 
fue testigo de una reunión entre vocales de Oportunidades en las instalaciones de la presidencia. Ahí, escuchó como 
condicionaban a las presentes a que no aceptaran ninguna responsabilidad de índole partidista. Sabemos que estamos en 
momentos electorales y que muchas personas intervienen en esto, declaró. Hizo un llamado a la Secretaría de Desarrollo 
Social y dependencias involucradas para que intervengan y no permitan que personas afines al PRI y el gobierno 
municipal pretendan coartar las libertades político-partidistas.  (Ramsés Salanueva, página 12) 

Criterio-Solicitará alcaldía un préstamo por 16 mdp: La Asamblea municipal aprobó por unanimidad el proyecto 
para que el ayuntamiento se endeude hasta por 16 millones de pesos para llevar a cabo la modernización del sistema 
catastral de Pachuca. El síndico hacendario, Víctor Gómez Navarro, explicó que la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) llevó a cabo un estudio previo de diagnóstico junto con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 
(Banobras). "La cartografía catastral con la que cuenta actualmente el municipio ya es bastante vieja, se tiene desde 
1996 y la plataforma ya no es la más adecuada, pues se utiliza el programa de Autocad, por eso se debe migrar a otra 
plataforma informática más actualizada y funcional", apuntó Gómez Navarro. Asimismo, el representante popular 
comentó que el procedimiento duraría de seis a ocho meses, y que entre los beneficios que se obtendrían estaría la 
profesionalización al obtenerse mayor orden con este sistema y la obtención de un nivel más alto de ingresos para el 
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ayuntamiento. Se hizo referencia de que se tendrán que realizar vuelos en los predios de la capital para que el la 
cartografía actual sea actualizada. También se resaltó que en los 16 millones de pesos se tendría una bonificación de 5 
millones de pesos, una reducción de 40 por ciento; esto, al momento de hacerse las recomendaciones necesarias por 
parte del ayuntamiento. En los próximos días se solicitará al Congreso la autorización para llevar a cabo la acción; esto, 
con las gestiones y negociaciones correspondientes. Se hizo hincapié por parte de la alcaldesa Geraldina García Gordillo, 
en que el proyecto está sirviendo de ejemplo para los demás municipios del estado, y que se está evaluando por parte 
del gobierno estatal para ser implementado en otros lugares. (Ommar Ayala, pág.06) 

Criterio-Educación, por debajo de la media: José Narro: Los niveles de educación son dispares en México y se 
acentúan en 13 entidades que se encuentran por debajo de la media nacional, incluido Hidalgo, señaló José Narro 
Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En su discurso con motivo de la entrega del 
doctorado Honoris Causa que el Colegio del Estado de Hidalgo le concedió a través de un vidrio gravado y sin mayor 
protocolo para el grado, el rector puntualizó que la educación no da resultados políticos inmediatos; todo lo contrario, es 
resultado de generaciones de trabajo y de inversión. Con cifras contundentes, informó que en México de cada cien niños 
que ingresan al sistema educativo, apenas 21 puede estudiar una licenciatura y el número de titulados es menor. "Según 
estadísticas de la propia Secretaría de Educación Pública, de cada cien niños que ingresaron a estudiar la primaria en 
1993, lograron titularse 11 en 2009". Además, apuntó que otro problema es la calidad en la educación básica, pues el 
examen PISA ubica a los escolares mexicanos en el lugar 44, de 65, en lectura; en el 49 en matemáticas y en el 51 en 
ciencias. Respecto a la cobertura en educación media superior, informó que es de 66 por ciento, es decir, uno de cada 
tres jóvenes no tiene acceso al bachillerato; mientras que en nivel superior la cobertura disminuye drásticamente, pues 
apenas cerca de 30 por ciento es absorbido. (Miriam Avilés, pág. 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ordenan a Peña bajar propaganda: El Instituto Electoral del Estado de México ordenó al gobernador de la 
entidad, Enrique Peña Nieto, que baje toda la propaganda que tiene en espectaculares, bardas y lonas, entre otros 
medios alternos, que contraviene la “veda electoral”. El Poder Ejecutivo estatal tiene 72 horas para cumplir con esta 
orden, que vence este lunes a las 10:00 de la mañana. En total deberá quitar 900 medios propagandísticos que aún 
conserva en diversos municipios de la entidad, de acuerdo con el último monitoreo que llevó a cabo el IEEM. El 
representante de la coalición Unidos Podemos Más (encabezada por Alejandro Encinas), ante el órgano electoral, Horacio 
Duarte Olivares, consideró excesivo el tiempo que le dio el instituto al gobierno. “Debió ser de manera inmediata. Vamos 
a impugnar este plazo y la cantidad de propaganda porque el primer conteo era de dos mil 221”. Se quejó porque en 
total tardarán 13 días en lograr justicia y equidad electoral y que esto tenga efectos de manera tardía, cuando sólo faltan 
unos días para la jornada electoral. La coalición presentó la primer queja el 14 de junio, pero entre las negativas del 
instituto electoral de aplicar medidas cautelares ya han transcurrido 10 días y todavía faltan tres más para que surta 
efecto. El perredista se quejó que el Instituto Electoral se tomó 71 horas para atender el mandato de la sala superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que llevó hasta el último extremo su respuesta para alargar más la 
aplicación de la justicia, aunque reconoció que estaba en su límite de 72 horas. De acuerdo con el IEEM ya sólo quedan 
900 piezas de propaganda del gobierno federal. El resto correspondía a mensajes permitidos por relacionarse con los 
temas de salud, protección civil y seguridad, y algunos más ya han sido retirados en los últimos 15 días. El tema que está 
pendiente aún es el de la publicidad de los ayuntamientos, de los cuales sólo subsisten un promedio de 40. Sin embargo, 
en este caso el secretario del IEEM, Javier López Corral, no ha dado respuesta. El término para determinar si procede la 
petición es de cinco días.  Claves-Otras resoluciones •El Consejo General del IEEM exoneró al candidato de la 
coalición Unidos por ti por los presuntos actos anticipados de campaña y ratificó una multa de 200 días de salario mínimo 
contra de PAN por la propaganda que emitió con el logotipo del gobierno del Edomex •El representante del PAN, 
Francisco Gárate Chapa, aseguró que no hay difamación ni trampa en esta publicidad, pero sí sarcasmo y creatividad, 
porque los números no mienten y sólo reflejaban la realidad del territorio mexiquense. •Los consejeros resolvieron sobre 
la queja que presentó el PRD por actos anticipados de Eruviel Ávila, y que pedía la sanción máxima —la pérdida del 
registro—, que la ley no impide a precandidatos únicos hacer precampaña con sus militantes. (Claudia Hidalgo, página 
18) 

Milenio-Presentan una queja ante el IFE contra Calderón, Blake y el titular de RTC de la Segob ... y los 
priistas contraatacan: El PRI presentó ante el IFE una denuncia contra el presidente Felipe Calderón; el secretario de 
Gobernación, Francisco Blake, y el director general de Radio, Televisión y Cinematografía de la Segob, Álvaro Luis 
Lozano, por la difusión de propaganda gubernamental “prohibida” en la campaña electoral del Estado de México. De 
acuerdo con el documento presentado por el representante del PRI ante ese órgano electoral, Sebastián Lerdo de 
Tejada, con esos mensajes transmitidos en radio y televisión, el Ejecutivo federal mostró “una decisión de incidir o influir 
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en la opinión” de los habitantes de esa entidad, en particular de los electores en esta etapa del proceso comicial. A unas 
horas de que el Instituto Electoral mexiquense ordenó al gobernador Enrique Peña Nieto retirar su publicidad de 
espectaculares, bardas y lonas, entre otros medios alternativos, el PRI señaló también, en su queja ante el IFE, que el 
gobierno federal hizo una “difusión exagerada de propaganda en medios de comunicación”. Indicó que a partir del 16 de 
mayo, cuando se iniciaron las campañas y hasta el 2 de junio, periodo en que realizó un monitoreo, se difundieron 60 mil 
346 spots gubernamentales en el Estado de México, contra 29 mil 204 que corresponden a la prerrogativa de todos los 
partidos contendientes en la elección para gobernador. “Ante tales datos, existe una presunción fundada que los spots 
difundidos en exceso fueron comprados o adquiridos por el gobierno federal”, se asentó en la queja. El PRI señaló que 
todo ello procuró posicionar, de forma reiterada y sistemática, acciones, logros y programas del titular del Ejecutivo 
federal y de diversas dependencias que integran a dicho Poder. Con ello buscó generar en la ciudadanía “una influencia 
indebida, habida cuenta que los mensajes difundidos en radio y televisión, en su número y por su contenido, no son 
indispensables o necesarios para orientar a la ciudadanía”. Por tal motivo, el PRI planteó que esos spots “deben 
considerarse como propaganda gubernamental que se aparta de los fines informativos o institucionales que impone la 
Constitución federal.  (Mauricio Pérez, página 18) 

Criterio-Difundirá PAN video en YouTube contra Moreira: Un día después de ratificar ante la PGR la denuncia por 
enriquecimiento ilícito contra Vicente Chaires, la dirigencia nacional del PAN creó un video para exhibir la presunta “red 
de corrupción, negocios turbios y tráfico de influencias” de los hermanos Humberto y Rubén Moreira. En conferencia de 
prensa, el senador panista Federico Döring aseguró que la grabación, que será difundida en YouTube, pone en contexto 
toda la información con que cuentan sobre Moreira. “Gracias a un trabajo de investigación muy serio realizado desde 
hacer varios meses, han quedado descubiertos los tentáculos que conforman la red de corrupción que encabezan 
Humberto y Rubén Moreira, a través de prestanombres que cubren y ocultan sus fuentes de enriquecimiento ilícito”, 
revela una voz en off. El PAN afirma que los 20 mil millones de pesos de endeudamiento del gobierno de Coahuila se han 
destinado “con absoluto descaro a engrosar las fortunas personales de la familia Moreira y sus incondicionales”. En un 
gráfico, afirman que los socios incondicionales de los Moreira son Javier Villarreal, ex secretario de Finanzas y actual 
titular del SAT en Coahuila; Francisco Javier Flores Valdés; Lorenzo Schuessler; Paola Hernández y los padres del propio 
Villarreal; los cuales poseen gasolineras, negocios de lavado de autos y propiedades en Estados Unidos.  “Javier Villarreal 
ha sido muy cuidadoso de que su nombre no aparezca en estas transacciones”, justifica la voz en off. Involucran también 
directamente a Vicente Chaires, ex secretario de Administración del estado y actual coordinador administrativo del CEN 
del PRI. “Es el principal operador y protector de los intereses de Humberto y Rubén Moreira y su familia. Es un hombre 
peligroso que goza de todas las confianzas de Humberto Moreira, es un lugarteniente de negocios sucios y operaciones 
con abuso de autoridad y uso de la fuerza policiaca en Coahuila”, indica. De acuerdo con el video, la red de corrupción 
incluye al “sospechoso” abogado de San Antonio, Texas, Rubén Flores Jr., quien se encarga de legitimar y limpiar las 
supuestas operaciones de Moreira en el extranjero. “Es además el prestanombres personal de Moreira en empresas de 
construcción y bienes raíces con base en San Antonio, Texas”, menciona el video. Durante la conferencia, Federico 
Döring refutó las declaraciones que Javier Villarreal realizó al diario El siglo de Torreón, en las que negó tener cualquier 
vínculo con empresas en Estados Unidos. (Carole Simonnet, pág.14) 

Criterio-Va Convergencia a asamblea por nombre: Con 174 votos a favor y dos en contra, el Consejo Nacional de 
Convergencia avaló realizar una asamblea nacional para aprobar y definir el nuevo nombre del partido, así como renovar 
a sus órganos de dirección. De acuerdo con la convocatoria, la asamblea se dividirá en dos partes. Los delegados están 
llamados a sesión el 31 de julio para discutir y avalar las reformas a sus estatutos y reglamentos de elecciones, en donde 
se contempla si el nombre de Convergencia cambiará al de Movimiento Ciudadano. Asimismo, se modifican las 
estructuras de dirección, por lo que desaparece la presidencia y secretaría general y se crea una Coordinadora Nacional, 
integrada por nueve dirigentes. Una vez aprobadas estas reformas, la sesión se reanudará el primero de agosto para 
elegir a todos los miembros de los nuevos órganos de dirección como son el Consejo Ciudadano Nacional, la Coordinación 
Ciudadana Nacional, la Comisión Operativa Nacional y comisiones nacionales de Administración, Finanzas, Garantías y 
Disciplina, y Elecciones. Durante la presentación de la propuesta para modificar el nombre del partido se levantaron 
voces a favor y en contra. Algunos integrantes ironizaron que un día una persona no puede tener un nombre y al 
siguiente otro. Quienes respaldan la iniciativa de la dirigencia aseguraron que esto le dará más frescura al instituto y 
podrá reposicionarse en las elecciones de 2012. Reforma publicó que Andrés Manuel López Obrador tendrá su partido, 
usando el registro de Convergencia, el cual se transformará, si lo aprueba su congreso, en Movimiento Ciudadano. 
(Érika Hernández, pág.14) 

Criterio-Iniciará en octubre proceso 2012: El 7 de octubre próximo iniciará de manera formal el proceso electoral 
federal 2012 para renovar la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión, informó el presidente consejero del 
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IFE, Leonardo Valdés Zurita. En conferencia de prensa, destacó que de acuerdo con la ley, el proceso electoral arrancará 
durante la primera semana de octubre, y el punto de partida es la sesión de Consejo General del Instituto Federal 
Electoral (IFE), prevista para el viernes 7 de octubre de este año. Detalló que el consejero presidente del organismo es 
quien tiene la facultad para convocar a esa sesión y una vez que se celebre empezarán a contar los 90 días que establece 
la Constitución para que ya no se puedan llevar a cabo cambios en materia electoral. De ahí que se consideró llevar los 
plazos hasta el límite, es decir el 7 de octubre, para que en caso de que se concrete un periodo extraordinario en el 
Congreso de la Unión las modificaciones que eventualmente se aprobaran pudieran ser publicadas antes de los 90 días. 
Por ello, reiteró Valdés Zurita, se tiene previsto llevar a cabo la sesión del Consejo General el próximo 7 de octubre, de 
manera que los legisladores puedan tener al 7 de julio como plazo límite para llevar a cabo cambios en el Cofipe y otros 
ordenamientos en materia electoral.  En cuanto al desplegado y las declaraciones del presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), Tristán Canales, de que el IFE es inquisidor rechazó que ese organismo 
pretenda imponer mecanismos de censura a los medios de comunicación. Además. Subrayó que la libertad de expresión 
es uno de los principios básicos de todo modelo democrático, por lo que el instituto no sólo la respeta sino está a favor 
de que los comunicadores y medios puedan ejercerla, ya que está consagrada en el artículo sexto de la Constitución. 
Respecto al diálogo que se tenía previsto con la CIRT y la Segob para intercambiar análisis y observaciones al nuevo 
Reglamento de Radio y Televisión, dijo que el IFE está en la mejor disposición de concretarlo. De hecho, comentó, se han 
dado intercambios entre los consejeros electorales, la Secretaría Ejecutiva y diversas personalidades de la industria de la 
radio y la televisión, algunos de los cuales fueron personales y otros telefónicos. (Notimex, pág.15) 

Reforma-Surten gasolina y clonan tarjetas: La próxima vez que usted lleve su auto a la gasolinera y pague con su 
tarjeta de crédito o débito podría salir con el tanque lleno y su plástico clonado. De acuerdo con información de la 
Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), en el último año, de 
cada 100 denuncias que hubo por clonación de tarjetas 40 responsabilizaban a una gasolinera. Este problema se suma al 
despacho de "litros" que no lo son, y que la misma autoridad ya ha hecho público. La secretaría de Economía estimó que 
en las gasolineras se entrega en promedio 9.5%de combustible por abajo de lo que paga el cliente, lo que implica una 
pérdida de 47 mil millones de pesos anuales para los usuarios. El segundo negocio en el que las tarjetas son susceptibles 
de ser clonadas son los bares y restaurantes, de acuerdo con la Condusef. Marco Carrera, vocero del organismo, informó 
que el mayor problema está en las tarjetas de débito porque sólo 10% de ellas tienen chip. "Cerca del 40 por ciento de 
los casos de clonación (de tarjetas) se han originado ahí. Hace muchísima falta contar con una norma que permita el uso 
confiable de ese medio de pago y es necesario basarse en una regla que comprometa el uso de terminales punto de 
ventas (TPV) visibles para el automovilista", comentó. Carrera explicó que en la mayoría de los casos, los empleados de 
la gasolinera se llevan la tarjeta a la TPV y quien paga no puede ver la operación. Carlos López- Moctezuma, vocero de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), dijo que los bancos necesitan establecer controles para mitigar el 
fraude. En tanto, Onexpo, una de las agrupaciones más grandes de gasolineras en el país, prefirió no emitir opinión. 
(Jéssika Becerra, primera plana) 

El Universal- Alerta por ingreso de jóvenes a las mafias: Ante el auge de adolescentes y jóvenes en actividades 
del narcotráfico, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, aseguró que se evalúa y vigila 
la eficacia de las políticas, programas y acciones del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve).  El grupo parlamentario 
del PRI informó que tiene en revisión el quehacer del Imjuve, por el creciente sicariato en edades tempranas, “es la 
muestra del fracaso federal en materia de seguridad pública”. El planteamiento del tricolor en San Lázaro refirió la 
información de EL UNIVERSAL, sobre un conteo de 23 mil jóvenes y adolescentes reclutados por los cárteles de las 
drogas. Con este planteamiento el PRI pretende refutar las versiones del Ejecutivo, en el sentido de que se ha invertido 
en programas de gobierno en materia de educación y desarrollo social. Al contrario, reviró el PRI en un documento de la 
bancada, se trata de un rotundo fracaso. El tricolor sostuvo que los problemas de inseguridad en el país no se pueden 
revertir, en tanto sigan sin mejorar las condiciones de vida de los mexicanos, “que sobreviven en la marginación y en la 
indecente indiferencia gubernamental”. “El problema de la violencia en México y la inseguridad que padecen millones de 
personas, es de carácter estructural, y está relacionado con cuestiones sociales, políticas y económicas, así como 
culturales. “En ese sentido, se requieren respuestas tan diversas como esta temática”, advierte. Trabajo fallido La 
bancada del PRI emitió un pronunciamiento para que se ataque el fracaso rotundo en el nivel federal en el desarrollo 
social de la juventud. En la actualidad forman parte de las fuerzas del crimen organizado personas que eran niños hace 
cinco y diez años, cuando el PAN arribó al poder en el 2000. Esa gente es protagonista del drama que vive el país”, 
apunta el análisis legislativo. Por ello, la necesidad de revisión los programas para el desarrollo de la juventud, a fin de 
que una mejora en ellas redunde en beneficio de la estrategia contra la delincuencia organizada a desincentivar el 
enrolamiento de sicarios niños y adolescentes. Este diario publicó el pasado domingo un documento de la comisión de 
Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, en el que se revela que al menos 23 mil jóvenes han sido reclutados por 
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las organizaciones criminales durante la actual administración; lo que se suma a un saldo de 10 mil menores huérfanos y 
120 mil personas desplazadas. (Juan Arvizu y Geovana Royacelli, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que de acuerdo con distintas encuestas, la aprobación que recibió el presidente Calderón por la reunión del jueves en 
el Castillo de Chapultepec con Javier Sicilia y el Movimiento por la Paz y la Justicia rondó el 70 por ciento. 

Es una cifra que no se tenía en Los Pinos desde hace más de dos años. Oxígeno puro para continuar la lucha contra el 
crimen organizado. 

Que son tantas las dudas en la campaña de Alejandro Encinas, que ni siquiera se pudo promover en su página oficial 
el nombre de quienes supuestamente lo acompañarán en el acto de cierre de campaña del domingo en Neza-
Chimalhuacán. 

Queda la impresión de que, a estas alturas, al candidato del PRD-PT-Convergencia al gobierno del Estado de México le da 
lo mismo que vayan o no vayan Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard o Cuauhtémoc Cárdenas. ¿Qué 
fue lo que pasó ahí? 

Que hablando de Marcelo Ebrard, el equipo de prensa del jefe de Gobierno del DF debió trabajar a marchas forzadas 
para aclarar la errónea versión de que encabezaría hoy la Marcha del Orgullo Gay. 

Hasta bien entrada la tarde quedó plenamente registrado que el gobierno capitalino estará representado por el secretario 
de Turismo, Alejandro Rojas. 

Que quien debe estar muy contento es el analista y académico Jorge G. Castañeda, luego de la extraordinaria reseña 
que le hace The New York Times Book Review a su flamante libro (versión en inglés) Mañana forever? 

La crítica, escrita por Alexandra Starr, apunta, entre otras cosas, que Castañeda encontró una “manera erudita de 
repensar los viejos hábitos mexicanos”. 

Que una boleada de calzado estuvo a punto de provocar una queja ante la Comisión de los Derechos Humanos en el DF 
contra dos funcionarios de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina. 

Después de que les dieran grasa en las oficinas de Liverpool, en la Zona Rosa, los funcionarios se negaron a pagar, 
pretextando que no se encontraba el encargado de cubrir ese gasto, que ascendía a ¡30 pesos! 

Al día siguiente se comunicaron con el bolero para avisarle que ya podía pasar a cobrar. Pero él prefirió no hacerlo, por 
dignidad elemental. Tampoco presentó la queja. Pero queda el precedente para saber cómo se siguen manejando 
algunas personas en las oficinas públicas. 

(Redacción, pág. 04) 
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Milenio-Con pies y cabeza: 

Alcaldía de Tizayuca-Acusan desvío: Diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) acusaron a la síndica 
procuradora hacendaria del ayuntamiento de Tizayuca, Zaida Mancilla Flores, de obligar a los trabajadores del 
ayuntamiento para que desvíen recursos del ayuntamiento en gasolina para la campaña del candidato a alcalde del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) Juan Núñez Perea. Los legisladores Yolanda Tellería Beltrán y Damián Sosa 
Castelán ofrecieron una conferencia de prensa en la que mostraron un audio donde supuestamente se puede escuchar a 
la funcionaria conversando con un empleado acerca de las campañas y el desvío de recursos municipales 

Daniel Barrera-Más Progreso: Daniel Barrera Martínez, candidato priista a la presidencia municipal de Progreso de 
Obregón, aseguró que “hoy los tiempos requieren que todo Progreso tenga una imagen de modernidad bien 
estructurada, por ello buscaremos ciudadanos que nos ayuden a lograr el cambio”. 

Luis Baños promete apoyos-Con las mujeres: Aproximadamente 800 mujeres se dieron cita en conocido salón de 
Mineral de la Reforma, para apoyar al candidato de la coalición Hidalgo Nos Une, Luis Enrique Baños Gómez. 
Acompañado de la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, el aspirante a la alcaldía, recalcó la 
importancia de las mujeres para el desarrollo del municipio. Baños aseveró que su gobierno pondrá especial atención a 
este sector, propiciará las circunstancias necesarias para que las féminas mineralenses tengan mayor participación en los 
ámbitos de la sociedad, ayudará a que puedan generar sus propios negocios, apoyará a las madres solteras. 

Carlos Curiel-Escucha a las niñas: En recorridos por todas las poblaciones del municipio, el candidato por el Partido 
Revolucionario Institucional a la alcaldía de Almoloya, Carlos Curiel Martínez atendió y escuchó a niñas que participaron 
en un torneo de futbol a escala nacional. (redacción, página 10) 

Milenio-Transitando hacia el proceso federal electoral 2011-2012: La consejera del Instituto Federal Electoral 
explica por qué "Las leyes electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por lo menos 90 días antes de 
que inicie el proceso en que vayan a aplicarse", y por qué "durante el mismo no podrá haber modificaciones legales 
fundamentales”. En la sesión extraordinaria de fecha 23 de junio del actual, manifesté mi convicción de que se trajeran 
ante el Consejo General del IFE, con toda anticipación, las posibles reformas a la reglamentación electoral, dado los 
tiempos en que nos encontramos, ya que estamos a tres meses de que se inicie el proceso federal electoral 2011-2012, 
por lo que las modificaciones legales fundamentales que puedan realizarse a las leyes electorales federales y locales, sin 
importar su jerarquía normativa, deben promulgarse y publicarse por lo menos 90 días antes de que empiece el proceso 
en que vayan a aplicarse. De tal suerte que en mi concepto, los miembros en el Consejo General nos encontramos en el 
momento propicio para hacer adecuaciones normativas que sean consideradas para el próximo proceso electoral 2011-
2012.  Lo anterior, sustentado así en una interpretación sistemática y funcional de los artículos 105, fracción 2, penúltimo 
párrafo, y 99, párrafo sexto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  Así es en la fracción 2, 
penúltimo párrafo del artículo 105 de la Constitución, se establece que:  “… Las leyes electorales federal y locales 
deberán promulgarse y publicarse por lo menos 90 días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, 
y durante el mismo no podrán haber modificaciones legales fundamentales…” Del procedimiento de creación de norma 
citada, se advierte que la intención del órgano reformador al establecer tal prohibición fue que, en su caso las normas en 
materia electoral pudieran impugnarse ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación y que ésta resolviera las 
contiendas antes del inicio del proceso electoral correspondiente. Con ello se garantiza el principio de certeza que debe 
de observarse en esta materia, y que se encuentra previsto en el artículo 41, fracción 5 de la Constitución, consistente en 
que al iniciar el proceso electoral los participantes conozcan las reglas fundamentales que integran el contexto legal del 
procedimiento que permita a los ciudadanos acceder al ejercicio del poder público. Sobre este particular la Suprema 
Corte de Justicia, a través de la jurisprudencia 87/2007, ha establecido el alcance de la expresión “modificaciones legales 
fundamentales”, contenida en la citada fracción 2, penúltimo párrafo, del artículo 105 Constitucional. La Suprema Corte 
de Justicia de la Nación ha considerado que una modificación a una ley electoral, sin importar su jerarquía normativa, 
será de carácter fundamental cuando tenga por objeto, efecto o consecuencia, producir en las bases, reglas o algún otro 
elemento rector del proceso electoral una alteración al contexto jurídico aplicable a dicho proceso, a través de la cual se 
otorgue, modifique o elimine algún derecho u obligación de hacer, de no hacer o de dar, para cualquiera de los actores 
políticos, incluyendo a las autoridades electorales. Agrega nuestro alto tribunal constitucional que las modificaciones 
legales no serán fundamentales, siempre y cuando no se afecten los elementos rectores antes señalados, de forma que 
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repercuta en las reglas a seguir durante el proceso electoral; por consiguiente si las modificaciones tienen como única 
finalidad precisar y dar claridad a los supuestos normativos correspondientes desde su aspecto formal, las reformas no 
tendrán esa carácter de modificaciones legales fundamentales. Bajo esta línea argumentativa, a partir de la sesión 
extraordinaria del 23 de junio actual, el IFE se está dando a la tarea de aprobar diversos reglamentos que desde mi 
perspectiva contienen algunas modificaciones legales fundamentales, por lo que celebro que todos los integrantes de ese 
organismo constitucional autónomo estemos respetando los 90 días que nos marca la Constitución. Cabe advertir que el 
legislador no aludió a tres meses, sino a 90 días previos al inicio del proceso electoral, el cual, como sabemos, será en 
cualquiera de los siete días que integran la primera semana de octubre próximo.  Ahora bien, por su parte el artículo 99 
de la Constitución, en su párrafo sexto, establece que:  “…Sin perjuicio de lo dispuesto por el artículo 105 de esta 
Constitución, las salas del tribunal electoral podrán resolver la no aplicación de leyes sobre la materia electoral contrarias 
a la presente Constitución. Las resoluciones que se dicten en el ejercicio de esta facultad se limitarán al caso concreto 
sobre el que verse el juicio. En tales casos la sala superior informará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.” Lo 
anterior, considero que permite dejar en claro que sin perjuicio de la jerarquía normativa de los ordenamientos 
electorales (lo cual incluye leyes, reglamentos, lineamientos, bases, etc.), que repercutan en las reglas a seguir durante 
un proceso electoral federal y que contengan modificaciones legales fundamentales, es competencia de la sala superior 
conocer de su posible contradicción con el texto constitucional y su posible aplicación al proceso que se avecina. En tal 
sentido y teniendo en cuenta que el proceso electoral comienza en la primera semana de octubre de este año, según lo 
establece el artículo 210, numerales 1 y 3, del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y en aras de 
ofrecer certeza y seguridad jurídica a todos los actores del proceso electoral, reitero la importancia de que el Instituto 
Federal Electoral esté proveyendo lo necesario para llegar en tiempo y forma a discutir y en su caso aprobar diversas 
reformas reglamentarias.  (María Macarita Elizondo, página 22) 

Plaza Juárez- Alfil Negro: El Pacto de civilidad y sus asegunes: El pacto de civilidad que firmaron OMAR FAYAD, en su 
calidad de presidente del PRI, y GONZALO TREJO como dirigente del PAN en el estado, tiene muchas lecturas, pero una 
central: frenar la violencia en el proceso que en cuanto a campañas ya toca a su fin. Esto es, sin duda, bueno, porque los 
dos principales institutos políticos se comprometen a que el proceso se dé en paz y en todo caso a frenar todo intento de 
meter lodo al proceso. Esta puede y debe ser la primera lectura de esta firma de pacto. La medida es muy oportuna 
porque los que le apuestan a la provocación y a la violencia estaban más que listos para iniciar su trabajo. De un solo 
golpe, con una firma, se supone que los paran en seco. Tocará a los candidatos encabezar este pacto para que no sean 
ellos los que enciendan la hoguera de la violencia con acusaciones en vacío simplemente para ganar adeptos que 
después nadie quiere reconocer y menos apagar. Porque la violencia deja frutos para algunos. Siempre será más fácil 
destilan" que construir. Golpear, acusas sin bases, denostar, calumniar, ha sido una vieja práctica en la política. De hecho 
se había iniciado una catarata de denuncias de su-puestos actos antidemocráticos que les daban terna a determina-dos 
partidos políticos. Se acusaba de todo, desde supuestas presiones, amenazas, golpes, provocaciones, etc, etc., para 
quedar como los limpios a quienes canallas del partido de enfrente los querían lastimar para no seguir en su carrera 
triunfal. Casi por regla general quienes acusan son los candidatos de los llamados partidos chicos, que tienen sus minutos 
de fama en este escenario. PROMESAS DE CAMPAÑAS: Son curiosas las promesas de las campañas. Los que saben que 
pueden ganar se cuidan de prometer fantasías, porque saben que si ganan, después será imposible cumplir. Se cuidan 
pues, y todo lo que comprometen lo hacen en razón de un estudio serio de rea-les posibilidades de concretarlas de 
acuerdo al dinero que pueden ejercer en sus ayuntamientos. Los otros candidatos, los que van de relleno, son más 
audaces. Internamente saben que van a perder, que no tienen ninguna posibilidad de ganar y se avientan como El Borras 
a prometer todo, retando al candidato que va a ganar a que prometa lo mismo. Y así anuncian nuevas universidades, 
hospitales, carrete ras, instalaciones para ancianos programas para madres solteras, y todo lo que se les ocurra. Y no 
vaya a ser que los candidatos fuertes comprometan algo parecido a lo de ellos, porque de inmediato los acusan de 
copiones y se ufanan de ser ellos y nadie más que ellos los:- padres del proyecto para su municipio. 1 No por algo hace 
poco un candidato de estos fantasiosos hasta habló de llevar al registro de la propiedad sus ideotas para que no se las 
fusilara nadie. Debería existir un ordenamiento para que los candidatos, prometan lo que realmente den cumplir de 
acuerdo a sus, supuestos municipales o en todo caso que digan de dónde van sacar el dinero para sus fantasías. LOS 
DEBATES: Se han convertido en la máxima apuesta de algunos partidos que ven en este ejercicio democrático una puerta 
para ganar lo que ven perdido en sus campañas. Puede ser. Pero para estas alturas la mayoría ya decidió por quién 
votar. Con todo y debate. Aunque, claro, una vez terminados los debates todos se dicen ganadores porque hasta la fecha 
nadie ha dicho haber perdido. (Adalberto Peralta, Pág. 2 A) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

19 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que durante la ceremonia en la que se otorgó el doctorado Honoris Causa a José Narro, el delegado del Trabajo en la 
entidad, Daniel Ludlow, solicitó la opinión del galardonado acerca de aquellos estudiantes fósiles que no aprovechan la 
educación universitaria pero sí se dedican a llevar a cabo actos porriles. Tendría dedicatoria hacia algún personaje ligado 
a la máxima casa de estudios hidalguense, es pregunta002E 

Que a pocos días de que concluyan las campañas en Zapotlán dicen que el candidato del PRI, Mariano Escorcia, es 
señalado por hacer por el municipio. Dicen que por muchos años se olvidó de Zapotlán y ahora quiere el voto del pueblo. 

Que quien no da una con su campaña en Tolcayuca es Raymundo Arriaga Cea, quien encaminó tan mal su campaña 
que los pobladores apenas y se acuerdan de su nombre. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar 

La pelea de esta semana se centró en dos personajes que se dicen ser de izquierda pero ninguno lo es en esencia. En 

una esquina está Pedro Porras, dirigente del PRD, quien se le fue encima a uno de sus pupilos, Francisco Patiño, a quien 

acusó de violar los estatutos del partido por apoyar abiertamente a candidatos del PT; sin embargo, Patiño no se dejó 

amedrentar y le respondió que él también viola los estatutos del PRD por hacer alianzas con el PAN y, al final, ninguno de 

los dos ganó la pelea, pero continuará la siguiente semana con más declaraciones de estos políticos que se aman y se 

odian. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Jugará en Pachuca la selección mexicana Sub 17 el próximo jueves… A ver si así hay 
gente en el estadio y mejora el comercio (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas:  Otilia Sánchez, integrantes de las organizaciones adheridas al pacto por la vida, denuncio 
que en forma constante la Policía Ministerial persigue a las mujeres que han abortado, pero no para seguirles un proceso 
jurídico si no para extorsionarlas. Aseguro que en la actualidad en la entidad 31 de ellas son perseguidas por el delito de 
aborto…(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  
 
ARRIBA DENNIS G. PÉREZ- La regidora emanada de las filas del Revolucionario Institucional en Zapotlán de Juárez 
suma acciones en el municipio con la finalidad de promover y acercar la cultura a los habitantes. Dentro de ese 
panorama impulsa actividades para que todos los sectores de la población accedan a ésta, asimismo gestionó labores a 
favor de la casa de cultura local que estaba abandonada. 
 
ABAJO DAMIÁN SOSA- La participación del diputado panista en el Congreso local pasa sin pena ni gloria, y es que sus 
intervenciones son limitadas, además de que no ha presentado propuestas. En ese sentido puede decirse que la actividad 
del funcionario público es gris. Es lamentable que este tipo de situaciones se presenten, pues los únicos afectados son los 
hidalguenses que depositan su confianza en quienes los “representan”. 
(Redacción, página. 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías:  

RETADOR 

El hijo del alcalde de Cuautepec, Lalo Castelán gusta de retar los retenes donde aplican el Alcoholímetro ubicado en los 
límites de ese municipio y Tulancingo. El junior avanza en su lujoso automóvil hasta unos metros antes del lindero con 
Tulancingo donde precisamente se ubica la revisión y luego de hacerse notar se regresa de reversa o da vuelta en “U” 
para cobijarse en territorio de Cuatepec y la impunidad del cargo que tiene su progenitor. Lo que no contaba este joven 
es que hace unas semanas cuando realizaba su acostumbrado rito de impunidad los policías municipales decidieron darse 
una licencia y lo interceptaron antes de que pudiera huir para luego aplicarle la multa de rigor. 

EXPLICACIONES 

La diputada local perredista, Sandra Ordaz, envió a la redacción de La Crónica de hoy en Hidalgo una relatoría sobre 
las acciones que como legisladora emprendió en los últimos dos meses. En el documento destacan los apoyos brindados 
a solicitud de sus compañeros perredistas, lo cual se le reconoce, pero eso sólo nos obliga a preguntarle sí este mismo 
informe escrito ¿será distribuido en todo el distrito del cual es representante? 

MUNDIAL 

El Mundial de futbol Sub 17 divide opiniones ya que algunos aseguran que el estadio Miguel Hidalgo no “lucía vacio” sino 
a tres cuartos de su capacidad durante el segundo juego correspondiente al equipo de Inglaterra. Dirán los pusilánimes 
que es cuestión de enfoques por lo innegable es que los boletos para entrar al estadio son regalados y muchos ni así los 
quieren, que ninguna de las promesas sobre bonanza económica, la llegada de tumultos de turistas o incremento en la 
demanda de servicios sucedió y ya sólo falta un juego. Entonces ¿quién miente? 

ISSSTE 

La designación de Alfredo Ortega Appendini, como nuevo delegado del ISSSTE en Hidalgo, es la confirmación de que el 
gobierno federal sigue con su “cacería de brujas” en el estado. Habrá que esperar para conocer el desempeño del nuevo 
delegado y si los problemas que en el pasado tuvo como parte de ese instituto no salen a flote ahora que regresó. 

REUNIÓN 
 
Ayer hubo una reunión entre los candidatos del PRI en Pachuca y Mineral de la Reforma con personal afiliado al Sindicato 
de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo. El encuentro, según confirmaron quienes lo 
atestiguaron, resultó uno de los eventos más concurridos que han podido observarse durante el desarrollo de las 
campañas proselitistas en la región. 
EL ARENAL 
 
La elección en éste municipio se empieza a poner interesante, ya que la candidata del PRI, la ex diputada y ex alcaldesa 
Adelfa Zúñiga, tiene a todos muy divertidos con declaraciones como que la trayectoria política de su familia en ese lugar 
es equiparable a los Bush en Texas o a los Kennedy en Massachusetts. Ya sea por ocurrente o por convencimiento, el 
proceso se polariza entre los priistas y quienes forman parte del Partido Nueva Alianza. 
 
OTRO 
 
En donde el Panal también aventaja a sus adversarios es en Mixquiahuala. En una zona donde existe una enorme 
presencia del magisterio, sumada a las diferencias del priismo local, dan como resultado una cerrada lucha por la 
alcaldía. 
 
OPERACIÓN 
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El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, continúa sorprendiendo a sus correligionarios, ya que ha sabido “sacar 
agua del pozo” para conciliar aún en las circunstancias que parecen más adversas. Y es que el líder tricolor en Hidalgo 
consiguió que los partidos políticos opositores se sumen a un pacto de no agresión para lo que resta del proceso electoral 
y lo hizo en un momento en el que todo parecía salirse inevitablemente de control. Con esta acción garantiza, por escrito, 
un cese al fuego entre actores e institutos involucrados en la búsqueda de las presidencias municipales. 
 
VUELO 
 
Ayer por la tarde un helicóptero de la Policía Federal sobrevoló la capital hidalguense durante varios minutos, al tiempo 
que tres patrullas hicieron lo propio en diferentes zonas. Nada se conoció sobre el particular ni hubo confirmación sobre 
algún operativo especial de seguridad. 
(Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: Ante las condiciones que últimamente imperan en la entidad no sobran los exhortos a 
la civilidad y a mantener la cordura, lo cual aplica tanto para actores como a institutos políticos, esto para que al concluir 
este trance electoral, el resultado sea satisfactorio para todos los hidalguenses. En ese panorama, el titular del Ejecutivo 
estatal reitera su confianza en que durante los comicios todo transcurrirá en plena calma. (Redacción, Primera Plana) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   
 

 
 

 


